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[Планы партии—планы народа!
П о с т и г а т ь  
п е р е д о в о й  

о п ы т
Проект Директив по пятилетнему плану развития на

родного хозяйства СССР на 1971 — 1975 годы я сначала 
услышал по радио. Отметил про себя, что предусматри
вается значительно повысить технико-экономические по
казатели ‘буровых работ. Затем, уже в газете, прочитал 
конкретные . ..цифры: снизить Ьтоимость проходки
скважин в разведочном бурении на 25 процентов.

Эта задача волнует наших коммунистов, может быть, 
больше, чем в других экспедициях, потому что мы по 
этому показателю отстаем. И как раз накануне публика
ции проекта Директив наше партбюро обсудило комп- 
леке мероприятий, направленных на повышение скорости 
и уменьшение стоимости .проходки скважин.

Коммунисты экспедиции решили, что на всех объектах, 
бурения, выщкостроеция и испытания скважин необходи
мо создать подготовительные вахты, которые позволят 
уменьшить время, для основных производственных про
цессов. Внедрение форсированных режимов бурения по
требует применения шпиндельных турбобуров, гидромо
ниторных долот, ,

Но в проекте Директив не зря сказано, что выполняют 
хозяйственные планы люди. Партийной организацией и 
администрацией экспедиции будут приняты меры по по
вышению квалификации инженерно-технических работ
ников, членов буровых бригад и бригад по испытаниям. 

(Учебу думаем проводить на постоянно действующих кур
сах, в школах технического опыта и техминимума.

Наша партийная организация работает й над повыше
нием технологической и производственной дисциплины. 
А чтобы все технологические мероприятия успешно пре
творить в жизнь, мы направляем в Тюмень группу наших 
специалистов для изучения опыта.

Чтобы, выполнить задачи, стоящие в новой пятилетке, 
наш коллектив должен работать по-ударному и учиться 
работать у передовых коллективов.

В. ДОЦЕНКО. 
секретарь партбюро .Каргасокской 

нефтеразведочной экспедиции.

ОТВЕТ НА НАГРАДУ- 
УДАРНЫЙ ТРУД

...Давно такого наплыва людей не видел вместительный 
красный уголок конторы Каргасокского леспромхоза, 
Здесь состоялся митинг, посвященный награждению 
леспромхоза орденом «Знак Почета».

' Многочисленному коллективу предприятия есть чем 
гордиться, есть о чем рапортовать партии и - правитель
ству в день награждения. Лесорубы на 20 дней раньше 
срока выполнили задание пятилетки. Новостройки стра
ны получили 2 миллиона 735 тысяч кубометров' древесщ 
ны. в том числе 2 миллиона 434 тысячи деловой. 13 де
кабря был выполнен годовой план заготовки, вывозки и 
разделки древесины, Сверх плана дано 32 тысячи кубо
метров.

На предприятии неуклонно растет производительность 
труда. Если комплексная выработка на каждого списоч
ного рабочего, занятого на лесозаготовках, в 1965 году 
была 931 кубометр, то в 1968 году составила 1.032 кубо
метра, а в 1970-м поднялась еще на 7 процентов.. За пя
тилетку увеличилась выработка на комплексную бригаду 
верхнего склада с 17,8 тысячи кубометров до 25.1 ты
сячи кубометров, у бригад нижнего склада — с 14,6 ты
сячи кубометров до 21,6 тысячи.

Важную роль в этом сыграло внедрение новой техни
ки. Тракторы ТДТ-40 заменены более сильными ТДТ-75. 
маломощные лесовозные автомашины — МАЗами-509 
и тракторами К-700.

Эти цифры и факты привел в своем выступлении на 
митинге директор леспромхоза Н. П. Сушков'.

Но не только новая техника обеспечила высокую про
изводительность. Коллектив предприятия-явился инициа
тором многих замечательных трудовых дел. На лесо
пунктах Каргасокского леспромхоза возникла новая фор
ма организации труда — комплексные бригады, впервые 
начала применяться“крупнопакетная погрузка древеси
ны, отсюда началось движение 25-тысячников, ставшее 
впоследствии массовым Коллектив вырастил и воспитал 
лесных богатырей —- П. Говзана. В. Мытниченко, Героя 
Социалистического Труда В. Янышевского, Т. Власенко 
и многих других, чей труд умножил славу каргасокских 
лесорубов. Леспромхоз выступил инициатором всесоюз
ного соревнования за достойную встречу 100-летия со 
дНя рождения В. И. Ленина среди предприятий лесной 
промышленности.

В этот же вечер прошли митинги на всех лесопунктах 
орденоносного предприятия. Многие лесорубы в отбет на 
высокую оценку труда коллектива пересмотрели взятые 
ранее.обязательства. Комплексная бригада верхнего.скла
да Неготского лесопункта, которую возглавляет секретарь 
цеховой партийной организации А. Ротьков, решила за
готовить вместо 23 тысяч кубометров 24. Бригада раскря
жевщиков В. Евстропова увеличила свое обязательство 
также на 1 тысячу кубометров. Пересмотрели принятые 
ранее обязательства коллектив Средне-Тымского лесо
пункта и другие коллективы.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Вчитываясь в строки проекта Директив
Считанные недели оста

лись до того момента, когда 
начнет свою работу XXIV 
съезд нашей партии. Это 
поистине волнующее собы
тие. Съезд подведет итоги 

’ минувшего пятилетия, опре
делит новые задачи комму-
нистического строитель-
ства. Кажется, совсем не-
давно планы восьмой пя-
тилетки были только в
проектах, в задумках.
11 вот расчеты стали
жизнью. Сегодня мы вновь 
вчитываемся в строки толь
ко что опубликованного
проекта Директив по пяти

летнему плану развития на
родного хозяйства.

Расширение и совершен
ствование индустриальной 

базы развития социалисти
ческой экономики, повыше
ние технического уровня и 
эффективности производст
ва, улучшение качества про
дукции — таковы основные 
проблемы, которые партия 
поставила перед нами, ра
ботниками промышленно
сти. С волнением думаешь о 
том, что эти важные задачи 
стоят перед каждым из нас, 
ибо каждый из нас в ответе 
за программу, намеченную

партиен, за ее претворение 
в жизнь.

Я еще в прошлом году в 
честь предстоящего съезда 
взял повышенное обязатель
ство. Не скрою, давая слово 
систематически перевыпол
нять свою норму, тревожил
ся — хватит ли сил, умения 
и собранности,- чтобы выдер
жать этот высокий’ темп. 
Теперь же могу сказать,’ 
что краснеть не придется. 
Слово свое сдержал. Моя 
ежедневная выработка
200—230 процентов к 
норме, кроме того, за ко
роткое время удалось по-

дать в заводской ВРИЗ 
два рацпредложения, кото
рые принесут предприятию 
определенную экономию. В 
проекте. Директив есть та
кая строка: «Освоить серий
ное производство нового 
комплекса электронных вы
числительных машин». В 
самое ближайшее время в 
нашем третьем цехе начнет
ся освоение новых модулей 
для вычислительных машин. 
Здесь будет монтироваться 
источник питания для высо
коточных приборов типа 
«Урал». Новые модули —

это только начало. Время 
требует создания более точ
ных, более современных 
приборов. Видимо, наша пя
тилетка будет связана с по
иском этих определяющих 
производство параметров. 
Какие придут решения, ока
зать сейчас трудно. Однако 
несомненно одно — это по
требует дальнейшего совер
шенствования и нашего ма
стерства, нашего умения.

В. ЖАБКИН, 
монтажник цеха № 3 

завода математических 
машин.

Пролетарии h e x  стран, соединяйтесь!
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ОТ ПОЧИНА К ДВИЖЕНИЮ

В се г руз опе ребо з ки- к  3 0  марта
Mbi все с большим одоб

рением встретили обраще
ние бригады М. М. Нурлы- 
гаянова ил Васюганской. экс
педиции, опубликованное в 
газете «.Красное знамя» 7 
февраля. Высокие скорости 
проходки могут быть толь
ко результатом четкой дея

тельности всех служб гео
логоразведочной экспедиции. 
Результаты работы бурови- 

,’ког. зависят от того, на
сколько оперативно, и сла
женно б^дут обеспечивать 
их всем' необходимым. И 
прежде всего от своевре
менного завоза оборудова
ния. труб, цемента, горюче

смазочных материалов и 
других грузов.

То есть весь производст
венный процесс начинаем 
мы, работники транспортных 
цехов. Именно от своевре
менного завоза грузов зи
мой будет зависеть вся дея
тельность экспедиций. Зим
ние перевозки решают и 
обеспечивают успех всего го
да. Сейчас закладываете^* 
основа будущих скоростей и 
новых фонтанов.

Сознавая свою ответст
венность и стремясь внести 
вклад в соревнование неф- 
тсразведчикоп за достойную

встречу XXIV съезда КПСС, 
коллектив нашего цеха обя
зуется досрочно завершить 
зимние перевозки и завезти 
все грузы на места будущих 
буровых. Мы решили закон
чить завоз зимних грузов не 
и 25 апреля, как предусмат
ривалось раньше, а к 30 
йа рта — дню открытия XXIV 
съезда КПСС.

Наши обязательства под
креплены расчетами. Вот 
они. Поисковые и разведоч
ные работы будут вестись у 
нас на 7 площадях. Среднее

бросанности — 100 кило
метров. Предстоит завезти 
без малого 10 тысяч тонн 
грузов, сделать 325 тысяч 
тонно-километров. При сред
ней загрузке единицы тран
спорта в 10,5 тонны нужно 
будет выполнить 1.206 рей
сов. Значит, нужно поста
вить на перевозки 33 транс
портные единицы.

Коэффициент готовности 
транспорта составит 0,7. Все 
машины и механизмы наме
чено перевести на двухсмен
ную работу. Ко дню откры
тия съезда коллектив цеха 
сэкономит не менее 10 тонн

19 лет трудится на меха
ническом участке цеха № 2 
Томского манометрового за
вода ударница коммунистн-

Мария Николаевна Халиу- 
лина. Встав на трудовую 
вахту в честь XXIV съезда 
партии, передовая станочни
ца ежедневно выполняет

сменные задания на 120 и 
более процентов. Сейчас 
Мария Николаевна работает 
в счет 1972 года.

Фото В. Ефименко.ческого труда полировщица
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напряжением сил. Успешно

С ПОЛНЫМ НАПРЯЖЕНИЕМ СИЛ
На днях Указом Прези

диума Верховного Совета 
СССР Всесоюзный государ
ственный проектно-изыска
тельский и научно-исследо
вательский институт «Энер- 
госетьпроект» награжден 
орденом Октябрьской Рев’о' 
люции. '

Наш корреспондент
встретился с ' директором 
Томского отделения этого 
•института Ю. Ф. Марковым 
и. попросил его, рассказать 
о том вкладе, который внес 
коллектив отделения в об
щий успех одной ' из круп
нейших в стране проектных 
организаций;,

— Институт «Энергосеть- 
проект» был организован в 
1962 . году, —я, рассказал. 
Юрий Федорович. — и_ с 
этого момента нйчало рабо
тать его Томское отделение. 
Коллектив отделения ,за-( 
нимается проектированием' 
электрических сетей и под_- 
станцнй напряжением от 35 
■до 500"Киловольт. Основной

район деятельности — Том
ская и Кемеровская обла
сти, Якутская АССР. ,

В последнее время, в свя
зи с освоением нефтяных 
богатств северных районов 
нашей области, значительно 
увеличился и объем проект
ных работ по развитию энер
гетической базы для пред
приятий нефтяной и’ газовой 
промышленности. Эти рабо
ты составляют сейчас , 85 
процентов всей нашей про
граммы.

В закончившейся пятилет
ке коллективом' отделения 
спроектированы в разных 
районах Сибири, Дальнего 
Востока и Якутии 3.368 ки
лометров ■ линий электропе: 
редач -и 65 подстанций. 
Среди них такие сложные и 
крупные объекты как Во
сточная (г. Томск), и Кеме
ровская подстанции напря
жением 220 киловольт. Но
во-Анжерская подстанция 
на -500 киловольт, линии

электропередач напряже
нием 220 киловольт: Томск 
— Парабель, Аскиз—Аба- 
за—Ак-Довурак, ВЛ-110 
Томск— Колпашево и дру
гие.

В проекте ЦК КПСС «Ди
рективы XXIV. съезда КПСС 
по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1971 — 1975 годы» 
есть строки, прямо касаю
щиеся нас:

«Продолжить работы по 
созданию единой энергети
ческой . системы страны, 
дальних линий электропере
дачи переменного тока на
пряжением 750 и 1.150 ты
сяч вольт и постоянного то
ка напряжением 1.500 ты
сяч. вольт, а также по разви
тию ,электрических сетей в 
сельских районах, повысить 
надёжность электроснабже

ния сельских потребителей».
Отделение выполнило ра

боты по перспективному 
развитию энергоснабжения' 
Томской, к Кемеровской об

ластей и Якутской АССР 
до 1975 года. Ведутся про
ектно-изыскательские рабо

ты на линии Анжеро-Суд
женск — Томск напряже
нием 500 киловольт и Том
ской подстанции на такое 
же напряжение, ввод в 
строй которых окончательно 
соединит нашу область с 
объединенной энергосисте
мой Сибири.

■ Коллектив нашего отделе
ния, готовясь достойно 
встретить XXIV съезд пар
тии, принял повышенные 
обязательства по досрочной 
сдаче заказчику проектной 
документации для строи
тельства линий Плотниково 
— Бакчар и Чилино— Кан- 
даурово напряжением 110 
киловольт. Эти линии будут 
снабжать дешевой электро
энергией сельскохозяйствен
ные районы нашей области.

В дни предсъездовской 
вахты весь коллектив отде
ления трудится с полным

сил.
ведут работу изыскатель
ские партии Н. Р. Чепур- 
ненко на севере Томской об
ласти, А. Н.- Малащука—на 
юге. Они в сжатые сроки, 
работая в трудных погодных 
условиях, обеспечили изы
скательской документацией 
стройки 1971 года, на кото
рые досрочно были выданы 
рабочие чертежи.

План 1970 года перевы
полнен, причем надо учесть, 
что задание завершающего 
года пятилетки было в два 
раза выше плана 1969 года. 
Только упорный труд наших 
передовиков — главных ин
женеров проектов Ю. Г. Му- 
конина, В. В. Чуева, В. Г. 
Шимковича, проектировщи
ков Н. Е. Волковой, В. Д. 
Карачинского, С. К. Корни
енко, А., Н. Артамоновой, 
молодых сотрудников Л. Му
ратовой, М. Шписмана, 
О. Грошевой и многих дру
гих—позволил справиться 
со сложными и ответствен
ными обязательствами.

Мы гордимся высокой 
оценкой труда большого кол
лектива института «Энерго- 
сетьпроект», данной парти
ей и правительством. На
града обязывает нас тру
диться еще лучше.

Среди рабочих арматурного цеха завода сборного же
лезобетона № 1 треста «Томсксельстрой» в социалисти
ческом соревновании в честь XXIV съезда партии одно из 
первых мест занимает газоэлектроеварщик, ударник ком
мунистического труда Алексей Григорьевич Мазаник. 
Работая на сварке арматуры для железобетонных изде
лий, он систематически добивается высоких производ
ственных показателей, ежедневно перевыполняет смен
ные задания в полтора раза.

Фото В. Ефименко.

дизельного топлива, внедрит 
4 рационализаторских пред
ложения с эффективностью 
2 тысячи рублей. '

Мы надеемся, что кол
лективы транспортных це
хов всех экспедиций вклю
чатся в предсъездовское со
циалистическое соревнова
ние и обеспечат досрочное 
завершение зимних перево- 
зоп.

Обязательства приняты 
на собрании коллектива 
транспортного цеха За
падной нефтеразведочной 
экспедиции.расстояние — радиус раз-

........................................ шип................................................................... .....uiiiiiiiiiiiiiii..... ................................ .

Яшт
ПЕРВЫЕ ПРОЕКТЫ

В конце прошлого го
да было образовано 
проектно - конструк
торское бюро Томского 
областного объедине
ния \«Сельхозтехннкаи. 
Несколько месяцев ра
боты — и готовы к сда
че первые проекты. Это
— гараж на 1 5 0 -автомо
билей для Бакчарекого 
районного объединения 
«Сельхозтехника», вы
полненный В. П. Земе- 
ровой. Инженер С. А. 
Залезный заканчивает 
проект гаража на то же 
количество машин для 
Кожевникова. Там же 
будет построена ре
монтная мастерская на 
600 условных ремонтов 
в год. В работе нахо
дятся проекты станции 
технического обслужи
вания автомобилей для 
Шегарского районного 
отделения «Сельхозтех
ники» и другие проекты 
сооружений, необходи
мых сельским механи-

, заторам.
Н. КУЛЕШОВ.

ЛЕСНАЯ ТРАССА
В Верхнекетском рай

оне создается новый 
леспромхоз — Сайгии- 
ский, одно из крупных 
лесозаготовительных хо
зяйств. Возникновение 
его обусловлено желез
ной дорогой Асино — 
Белый Яр. Но, помимо 
основной, железной до
роги, требуются и обыч
ные, лесные, по кото
рым заготовленная дре
весина будет достав
ляться к месту погрузки 
в вагоны. Бригада 
строительно - монтажно
го поезда № 36 под ру
ководством А. Медво- 
денко ударными темпа
ми ведет прокладку ле
совозной трассы. Квар
тальный план бригада 
решила выполнить к 15 
марта, построив, кроме 
того, в нерабочее 
время игровые площад
ки для будущего дет
ского сада.

В. ШИРЯЕВ.

ЦЕХИ-НОВОСЕЛЫ
В новом производст

венном корпусе Том
ского завода математи
ческих машин начал ра
боту первый из пере
мещенных сюда цехов
— инструментальный. 
Этот цех уже пол
ностью выполняет свою 
производственную про
грамму. Слесарно-ме
ханический цех еще 
только обустраивается 
на новом месте, но и 
здесь уже приступили к 
выпуску продукции.

Оба цеха более 
чем наполовину обно
вили парк оборудова
ния.

А. СТАНЬКО.

С Е Р И Я
МОДИФИЦИРУЕТСЯ

В: канун нового года, 
как сообщила наша га
зета, работники СКБ за
вода «Сибэлектромо- 
тор» сдали междуве
домственной комиссии 
новую серию электро
двигателей типа А4. 
Сейчас в специальном 
конструкторском бюро 

начаты интенсивные ра
боты по модификации 
новых двигателей. Таких 
модификаций в первом 
году новой пятилетки 
конструкторы должны 
разработать не меньше 
пяти. Одна нз них пред
назначается для тех 
изделий, в которых 
электромоторы будут 
работать во встроенном 
положении. Другая 
разновидность двигате
лей новой серии будет 
иметь две скорости — 
она нужна в некоторых 
отраслях машинострое
ния. В машиностроении 
же найдет применение 
модификация двигате
лей А4 с повышенной 
точностью. Для сель
ского хозяйства, где 
моторы эксплуатируют
ся в сложных условиях, 
предназначена модифи
кация с тепловой защи 
той, предусматриваю 

щей автоматическое от 
ключение двигателя е 
случае перегрева. Раз- 
рабатывается и экспорт
ная модификация — нг 
частоту в 60 герц вме
сто стандартных 50.

И. ИВАНОВ.
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К XXIV съезду партии коллектив Томского районного 
объединения «Сельхозтехника» взял повышенные обяза
тельства — отремонтировать 260 дизельных двигателей. 
В соревнование включились рабочие всех участков. Од
ним из первых с опережением графика идет участок по 
ремонту топливной аппаратуры, где трудится слесарем 
Зинаида Мкхайловна Мейрон. У нее ежесменная выра
ботка составляет 120— 130 процентов.

Фото В. Рыбалова.

П Е Р Е ДСЕЛЬСКОЙАУДИТОРИЕЙ
В течение недели 

находилась группа лек
торов из Томска в 
Зырянском районе. 
Председатель обла
стного суда А. И. 
Князев, члены общест
ва «Знание» Г. М. За
лесов, С. Р. Либерзон 
побывали в колхозах 
имени Калинина, име
ни XXII партеъезда, 
«Сибиряк», имени Ки
рова и других. Высту
пили на семинаре аги
таторов и политинфор
маторов, в коллекти
вах комбината бытово
го обслуживания, рай
потребсоюза, Красно
ярского рейда. Они 
.рассказали о междуна
родном положении, 
итогах восьмой пяти
летки, идеологической 
работе КПСС на сов
ременном этапе, при
няли участие в вече
рах вопросов и отве
тов.

Е. ЛЕСКИН.

ЛЕКЦИИ В ПОДШЕФНОМ РАЙОНЕ
В честь X X IV  съ езда КПС С  каф ед р а  ф илософ ии Т о м ско го  

университета  в п о д ш еф н ом  М о л ч эн о в ско м  ра йо не  пр овод и т  
ци кл  л е кц и й  «Л енинизм  и общ ественны е науки». На пр ош ло й  
неделе у  м олчан овцев  побывал канд ид ат ф и л ософ ских наук, 
д о ц е н т  А . М . АгалыДев. П ер ед  ра бочим и , и нж е не рно-техни -, 
че ски м и  ра б о тн и ка м и  М о го ч и н с ко го  лесозавода, интеллиген
цией р а й о н н о го  центра он выступил с ле кц и я м и  на тем у 
« К о м м ун и зм  и личность».

-----М ы  рады  ш е ф ски м  связям  с учены м и  Том ска , —  го в о 
ри т  секре та рь  п а р тб ю р о  М о го ч и н с ко го  лесозавод а  В. М . Го
лубев. —  П реподаватели  каф ед р  общ ественны х наук о ка зы 
ваю т нам  б о л ьш ую  п о м о щ ь  в провед ен и и  воспитательной 
работы . Л екц и и  д оцента  А . М . А га льцева  дали хор ош и й  тео 
р е ти чески й  м атериал наш им ко м а н д и р а м  пр оизводства  
начальникам  отделов, цехов, м астерам . О ни п о -д р у го м у  
взглянули  на свою  повсед н евн ую  работу, на в заи м о отн ош е
ния в колл екти ве . П олученны е знания р а б отн ики  завода б у 
д ут пр им е нять  на пр акти ке .

М. СЕРГЕЕВ.

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
Д вухд не вн ы й  сем инар руководителей  ш кол  основ м а р кси з 

м а-ленинизм а ш ести северны х районов области состоялся в 
Колпаш еве. Он был посвящ ен теме «Н аучно-техническая ре
волю ция и экон ом и че ска я  по л и ти ка  КПСС».

Перед пропагандистам и  вы ступи ли  заведую щ ие каф едрами 
то м с ки х  вузов В. И. А рзам аснин , И. М. Ш апаренно, Е. Д. Сы- 
солйтин , доценты  А. В. Андреев, Ю. В. Петров, ле ктор  обко 
ма па ртии  П. Ф . Л итвинов  и другие . »

Г. ЛЮ БОВСКИЙ.

Партийная ’Ур,изнъ Б Ы Т У  Т Р У Д Я Щ И Х С Я -  
П О В С Е Д Н Е В Н О Е  В Н И М А Н И Е

В девятую •пятилетку
Асиновский район вступил 
с ясной перспективой. В те
кущем году должен войти в 
строй действующих первый 
в Западной Сибири Цех дре- 
веоно - волокнистых плит 
мощностью 10 млн. квадрат
ных метров в год. На очере
ди строительство еще одно
го такого цеха. Деревообра
батывающая промышлен
ность будет развиваться не 
только на Аоиновском ком
бинате, но и в леспромхо
зах. Это позволит повысить 
экономическую эффектив
ность предприятий леоной 
промышленности. В ближай
шее время появятся цехи по 
производству арболита. Бо
лее высокими темпами б/- 
дет развиваться сельское 
хозяйство.

Соревнуясь за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС, 
трудящиеся района взяли 
повышенные социалистиче
ские обязательства на 1971 
год. Объем ' реализуемой 
продукции возрастет на во
семь процентов, производи
тельность труда — на три 
процента! В 1971 году будет 
введено в эксплуатацию 6 
тысяч квадратных метров 
производственных площа
дей, пять с половиной ты- 

Чсяч жвадратных метров 
жилья.

Мы убеждены, что наме
ченная программа будет вы
полняться успешнее, если 
сумеем правильно, в нуж- 
Цых пропорциях осущест
вить производственное и 
культурно-бытовое строи
тельство.

Проведя в минувшей йя- 
тилетке определенную рабо
ту по улучшению культур
но-бытовых условий трудя
щихся, наш актив понял, что 

‘ вопросы социально-культур
ного развития нельзя отры
вать от производственных. 
Созданием культурно-быто

вых условий трудящимся 
надо заниматься так же 
серьезно и настойчиво, как 
и вопросами выполнения го
сударственных плановых за
даний. Эффективность от 
вложенных на эти цели 
средств очень большая. Она 
выражается в трудовой ак
тивности трудящихся, их 
высоком морально-полити
ческом состоянии.

Убедиться в этом можно 
на примере Асиновского де
ревообрабатывающего ком
бината. Коллектив предпрл-* 
ятйя продолжительное вре
мя не выполнял государст
венный план. Руководство 
комбината не уделяло дол
жного внимания культурно- 
бытовому строительству, 
неудовлетворительно реша
ло вопросы обеспечений 
жильем. При большой помо
щи областного комитета 
партии, райкома КПСС пер

вичной организации и ди
рекции комбината удалось в 
последние годы положитель
но решить ряд проблем. В 
1970 году введены в эк
сплуатацию 2.688 квадрат
ных метров жилья, медсан
часть на 70 коек, детский 
комбинат на 280 мест, два 
магазина. К XXIV съезду 
партии будет сдан в эк
сплуатацию Дом культуры 
на 350 мест.

В текущем году дерево- 
обработчики получат около 
трех с половиной тысяч 
квадратных метров жилья, 
бытовой корпус. Еще через 
год в строй действующих 
войдут столовая на 200 
мест, комбинат бытового 
обслуживания и ряд других 
объектов /Культурно-бытово
го назначения.

Сделанное, как об: этом 
говорят -сами рабочие ком
бината, способствовало об
щему трудовому подъему, 
хорошему настроению. -

'Впервые после д.Гительиого 
отставания ., Аоиновский де-
ревообрабатывающи й.... «сом-
бинат в 1970 году справил
ся с государственным пла
ном. Вступая в завершаю
щий этап трудовой вахты в 
честь XXIV съезда партии, 
коллектив ДОКа взял обяза
тельство в первом квартале 
реализовать продукции не 
менее 29 процентов к годо
вому плану. Деравообработ- 
чиии держат слово: В янва
ре коллектив выполнил план 
реализации на 1 1 1  процен
тов. Примечателен и тот 
факт, что в 1970'. году н# 
предприятии значительно 
уменьшилась текучесть кад

ив.Гf  Учитывая этот опыт, рай
ком партии постоянно на
правляет внимание партий
ных организаций, райиспол
кома, сельских и поселко
вых Советов, хозяйственных 
руководителей на комплек
сное решение вопросов раз
вития производства и соз
дание необходимых куль
турно-бытовых условий для 
трудящихся. В районе орга
низовано социалистическое 
соревнование сельских Со
ветов, предприятий и орга
низаций по благоустройству 
и культурно-бытовому строи
тельству. Секретари пар
тийных Организаций, хозяй
ственные руководители вы
езжали в '-'командировки в 
другие районы и за пределы 
области для изучения опыта 
культурно-бытового строи
тельства. —

Все это помогло активи- 
, зировать деятельность кол
лективов в культурно-быто
вом строительстве. Многие 
предприятия, совхозы стали 
больше выделять средств на 
эти цели. У руководителей, 
рабочих и служащих появил
ся больший интерес к благо

устройству населенных 
пунктов и города. Асинов
ский леспромхоз, например, 
за последние пять лет вло
жил в культурно-бытовое 
строительство 524 тысячи 
рублей.

Большие" изменения про
изошли в быте рабочих, 
служащих, специалистов
сельского хозяйства совхо
за «Комсомолец». .В этом 
хозяйстве за пятилетку по
строены школа на 320 мест, 
комбинат бытового обслужи
вания, баня, 1.680 квадрат
ных метров шилья. На цен
тральной усадьбе в селе Но
вокусково появились кир
пичные дома с водопрово
дом и другими удобствами.

Всего в районе за послед
ние три года построено 
8.723 квадратных метра 
жилья, 3 школы на 1.444 
места, 18 магазинов. Спра
вили новоселье детская 
спортивная школа, Дом пио
неров. В Аоине появились 
новый ’ стЛДшТн;' лёТЙЯя'”• 'эст
рада на, 2.500 мест. Наа бе
регу реки- Яя раскинулся 
м еж сов хоз н ы й пи о н ерски й
лагерь. За 1966— 1970 годы 
в селах района открыто 15 
комнат быта. В 1970 году 
на благоустройство в районе, 
израсходовано в два раза 
больше денег, чем в 1968 
году. Только за 1970 год в 
Асине проложено три с по
ловиной километра дорог с 
твердым покрытием.

Возросший объем куль
турно-бытового строитель
ства и благоустройства бы
ло бы невозможно осущест
вить без активного участия 
самих трудящихся, без соз
дания на Промышленных 
предприятиях строительных 
бригад, участков. Силами 
своего строительного участ
ка Асиновский деревообра
батывающий комбинат в 
1970 году выполнил объем 
строительно-монтажных ра
бот стоимостью 1.350 тысяч 
рублей. Активно развивают 
хозяйственный способ строи
тельства Асиновский и Лай- 
окий леспромхозы.

Расширение базы учреж
дений культуры, быта, тор
говли, добросовестный труд 
тех, кто занят в этих сфе
рах народного хозяйства, 
позволили значительно
улучшить обслуживание на
селения. За пятилетку объ
ем бытовых услуг на одного 
жителя возрос в 2,1 раза. 
514 семей сплавили ново

селье, в 2.180 квартирах 
появился газ. 3.564 семьи 
имеют телевизоры. В канун 
нового года трудящиеся 
Асина и близлежащих насе
ленных пунктов получили 
возможность ’смотреть про
грамму центрального и 
томского телевидения. Воз
росла тяга населения к зна
ниям. Сейчас 1.320 человек

заочно учатся в вечерних 
школах, вузах и технику
мах. За пятилетку подписка 
на периодические издания 
возросла более' чем в полто
ра раза.

Однако потребности гру
дящихся в бытовых, торго
вых, культурных услугах 
удовлетворяются еще не 
полностью. Это обязывает 
райком партии, хозяйствен
ных руководителей с боль
шим размахом, на более 
современной основе вести 
социально-культурное строи
тельство. Между тем неко
торые работники района 
еще не до конца поняли 
важность этой задачи. Недо
статочно еще организовано 
бытовое обслуживание лесо
заготовителей. Необходимо 
более высокими темпами ве
сти жилищное строительст
во.

Сейчас, когда укрепляет
ся̂  мау§шадьцая база уч
реждений сферы обслужива
ния, особенно заметны не
достаток кадров в этой от
расли, их низкая,квалифика
ция. Районный комитет пар
тии, партийные организации 
решают и эту задачу. За 
последние два года на хо
зяйственные стипендии в ву
зы и техникумы направлено 
17 человек. С помощью ин
дивидуального обучения 
школой работников торговли 
подготовлено 177 человек, 
Подбором людей для тор
говли занимаются не только 
потребительская кооперация 
и орсы, но и производствен
ные коллективы.

Асино не является исклю
чением среди малых сибир
ских городов, где до недав
него времени развитию ком
мунального хозяйства уде
лялось недостаточное внима
ние. В текущем пятилетии 
экономика города и района 
будет расти более высокими 
темпами. Строительство но
вых предприятий вызовет 
рост населения. Возникает 
острая необходимость уско
ренного развития комму
нального хозяйства. К сожа
лению, здесь нам приходит
ся начинать почти с нуля. 
Достаточно оказать, что цен
трализованным водоснабже
нием обеспечено только 1,5 
процента Жилого фонда. В 
городе насчитывается 85 
маломощных котельных, в 
которых работает более 350 
человек.

Вступая в новую пяти
летку, райком партии, рай
исполком разработали про
грамму развития комму
нального хозяйства. В ее 
осуществлении активное 
участие примут все органи
зации города. Но нам нужна 
помощь областных организа
ций, прежде всего отдела 
коммунального хозяйства

облисполкома, треста «Том- 
лесдрев», комбината «Том- 
лес». Мы считаем непра
вильной практику областно
го объединения «Сельхоз
техники», комбината «Том- 
лес», управлений промыш
ленности строительных ма
териалов и -некоторых дру
гих областных организа
ций, которые В1ВОдят в строй 
новые мощности и не забо
тятся о жилищном строи
тельстве. Подобная" практи
ка ведет к увеличению Теку
чести кадров.,

В .районе окончательно 
уточняется план культурно- 
бытового строительства на 
два года. Разработан пер
спективный план строи
тельства подземных комму
никаций, реконструкции и 
улучшения дорог. В ближай
шее время план культурно- 
бытового и коммунального 
строительства будет обсуж
ден на собрании партийно- 
хозяйственного актива.

. В проекте Директив ,XXIV 
съезда *КПСС по пятнлетне- 
му плану, развития народно-, 
го хозяйства СССР на 
1971 — 1975 годы подчерки
вается необходимость суще
ственного подъема жизнен
ного уровня народа на осно
ве неуклонного роста обще
ственного производства, рас
ширения выпуска товаров 
народного потребления, раз
вития сферы обслуживания, 
культурно-бытового строи
тельства.

Для Коммунистической 
партии нет более священ
ного долга, чем забота о 
человеке, о его благе. Ру
ководствуясь этим принци
пом, райком партии будет 
настойчиво добиваться осу- . 
ществления намеченных 
планов социально-культур
ного строительства. Подъем 
материального благосостоя
ния асннсищев, улучшение 
их культурного и бытового 
обслуживания будут способ
ствовать дальнейшему подъ
ему трудового энтузиазма, 
успешному решению эконо
мических задач пятилетки.

Рабочие, служащие, ин
женерно-технические работ
ники в эти дни напряженно 
трудятся над выполнением 
принятых социалистических 
обязательств в честь XXIV 
съезда партии. Январский 
план реализации продукции 
промышленность района вы
полнила на 102,5 процента. 
Квартальное задание выпол
нено на 34,2 процента. Взят 
уверенный старт. Свои 
предсъездовские обязатель
ства аоиновцы выполнят с 
честью, в девятой пятилетке 
добьются новых успехов.

А. КОЛТЫКОВ, 
первый секретарь Асн- 
новского райкома пар

тии.

Р А С С К А З Ы В А Е М  О Д Е Л Е Г А Т А Х  
ОБЛАСТНОЙ ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ

ТАКОЙ Ч ЕЛ О В ЕК
Девять лет назад Виктору 

Алексеевичу Остроухову бы
ло 22 года -и называли его 
все просто Витей. Познако
мившись" с ним в процессе 

. работы, присмотревшись к 
нему, я поняла, что этот 
энергичный, очень трудолю
бивый паренек в будущем 
сможет руководить цехом. 
Для этого у него есть все 
данные: средне-техническое 
образование, рабочая хват
ка, энергия.

Он —- лучший смесителъ- 
резиноделыцик из всех ше
стнадцати своих коллег, 
предан своему делу. На не
го равняются все. Он задает 
тон. И самое главное, рабо
тая рядом с В. А. Остроухо- 
вым, человеком предельно 
честным, невозможно допу
стить халатность. За все 
время работы у него не бьь 
ло даже малейшего, наруше
ния технологии. Несмотря 
на молодость Остроухова, 
большинство рабочих-смеси- 
телей его могут- называть 
учителем.

В июле 1970 года он вы
полнил пятилетнее задание.

Лучшие качества Виктора 
Алексеевича раскрылись 
после того, как он вступил 
в партию. Было это в 1969 
году. К тому временя Остро
ухова знал весь завод. И как 
передовика производства, и 
как активного общественни
ка. Кто-то из членов бюро 
сказал: «Таких, как Остро
ухое, побольше бы в пар
тию».

Остроухов- к вступлению 
б ряды КПСС готовился 
очень серьезно. Достаточно 
сказать, что к этому време
ни он закончил вечерний 
университет марксизма-ле
нинизма, И если раньше он 
был агитатором, проводил 
беседы в цехе на междуна
родные темы, то теперь он 
стал настоящим лектором- 
международником. А .нынче 
его избрали заместителем 
секретаря партбюро.

В партии я 25 лет. Сей
час секретарь цеховой парт

организации. Так вот, за все 
эти годы у меня не было 
лучшего помощника. Виктор 
Алексеевич отвечает за 
идеологический сектор. И на 
заводе нигде лучше 'не по
ставлена эта работа, чем в 
нашем цехе.

Есть у него черта, кото
рой -порой не хватает неко
торым коммунистам: на все 
он смотрит сугубо с партий
ной точки зрения. По-хозяй
ски. И если он видит на за
воде непорядок, говорит об 
этом прямо, в глаза тем, 
кто виноват. Будь это дирек
тор завода или простой ра
бочий.

Нашим рабочим нравит
ся, когда на собраниях вы
ступает Остроухов. Знают, 
что, если он начнет кого-то 
критиковать, значит, будет 
последовательным, принци
пиальным.

И администрация завода 
к его выступлениям внима
тельно прислушивается. По
тому что давно известно —

Остроухов из-за пустяков на
трибуну на выйдет.

Мне известно также, как 
дорожат мнением В. А. 
Остроухова и 'в  городском 
Совете, депутатом которого 

. он -является. Он. там в' комис
сии по промышленности. Со
ветуются с ним в райкоме 
партии, в заводском парт
бюро.

И среди рабочих завода 
Виктор Алексеевич — непо
колебимый авторитет.. Часто 
можно увидеть, как в обе
денный перерыв или после 
смены обступят' его товари
щи, просят рассказать о 
том, что нового в мире. Он 
никогда не отказывается. Не 
ссылается на то, что неког
да.

Только однажды мне по- 
жаловался. Я, говорит, лек
торскую работу очень люб
лю. А заняться ею вволю не 
могу. То заседание завкома, 
то партбюро, то депутатская 
раббта. Многовато для одно
го' человека.

Конечно, многовато, поду
мала я. Ведь есть еще дом, 
жена, ребенок. Но попробуй
те снять ,с Виктора Алексе
евича какую-нибудь из этих 
общественных нагрузок — 
он обязательно найдет* дру
гое. не мецее важное дело. 
Уж такой он человек.

А. МАКАРОВА, 
экономист, секретарь 
парторганизации резн- 
ноделательного цеха' за
вода «Томкабель».

Т У Д А , Г Д Е  
Т Р У Д Н Е Й

Когда говорят q знатных 
людях нашего совхоза, в , 
числе первых всегда назы
вают Героя Социалистиче
ского Труда Лидию Спири
доновну Ахмылину. Золо
тую Звезду вручили ей пять 
лет назад. Работала она 
тогда Дояркой и молока на
даивала от своих коров 
больше всех в Кожевнйков- 
ско'м районе. Да и в области 
была среди первых.

Наша Ерестнинская фер
ма славилась тогда высоки
ми надоями на всю обддсть, 
доярки здесь были опытные, 
старательные, и к нам при
езжали за опытом из других 
хозяйств. К сожалению, об 
этом приходится сейчас го
ворить в прошедшем време
ни. Из-за бруцеллеза дойное 
стадо ликвидировали, и мо
лочнотоварной фермы у нас 
не стало.

Могла бы Лида пойти тог
да работать в бригаду на 
разные работы. Это легче, 
чем в животноводстве, — 
ведь на ферме трудиться 
надо изо дня в день, не ос
тавишь же непоенным и не
кормленным скот, Но, когда

угнали наших коров/ Лида 
пошла работать на свино
ферму. Все-таки это живот
новодство, к которому она 
привыкла. И потом она — 
коммунистка. Член партии 
всегда должен быть . там, 
где он нужней. На свино
ферме Лида трудится также 
старательно, как трудилась 
в свое время на молочно
товарной.

Но труд свинарок у нас 
мог бы быть намного произ- - 
водительнее, ‘если бы были 
для него лучше условия. 
Дворы, где содержатся 
свиньи, старые и нуждают
ся в ремонте. Не все ладно 
и с кормами, не хватает мо
лока и обрата поросятам. 
Много и других непорядков, 
зачастую зависящих от ад
министрации.

И вот в этих условиях у 
Ахмылиной, проявилось еще 
одно качество — неприми
римость к недостаткам.

Недавно, в конце января, 
на пленуме Кожевниковско- 
го райкома партии обсуж
дался вопрос об увели
чении производства ц прода
жи государству мяса. Ах- 
мылина выступила, на этом

пленуме и рассказала, что 
мешает Ерестнинской ферме 
поставлять больше свини
ны. Она рассказала о непол
ноценном рационе кормле
ния, о том, что на фефме не 
хватает спецодежды, нет пи
ломатериала для ; текущего 
ремонта помещений. Но, на
зывая тех, кто в этом пови
нен, она сказала, что многое 
зависит и от рядовых работ
ников фермы, которые в со
стоянии работать лучше, ес-, 
ли б тверже была, трудовая 
дисциплина. С трибуны пле
нума Лидия Спиридоновна 
заявила, что сама она обя
зуется в первом году пяти
летий добиться получения, 
ста центнеров привеса от 
закрепленного за ней молод
няка, а затем возьмёт груп
пу маток и получит от них 
до конца года пятьсот поро
сят. Обязательство, прямо, 
сказать, не из легких.

После выступления Ах- 
мылиной многие недостатки 
на ферме были устранены, 
хотя немало здесь еще пред
стоит сделать для того, что
бы труд был более произво
дительным.

Звездой Героя отмечен 
•пруд Лиды. Ее украшают 
скромность, прямота и тру
долюбие. Качества, прису-- 
щие настоящему коммуни- , 
сту.

И. САИЧУК, 
рабочий Ерестнинского 
отделения совхоза име
ни ХХ^ съезда КПСС 
Кожевниковского района.

+-
у

В тяжелых условиях на
шей сибирской зимы прихо
дятся летать рилотам Кар- 
гасокского аэропорта. На бу
ровые площадки и в самые 
отдаленные таежные посел
ки доставляют пилоты все 
самое необходимое на «ра
ботягах» АН-2.

Командир Геннадий Ми
хайлович Царегородцев и 
второй пилот Виктор Еры- 
листый — экипаж, который 
сочетает в себе молодость и 
опыт. Геннадий Михайлович 
бороздит воздушные просто
ры Сибири уже семнадцатый 
год, а Виктор окончил лет
ное училище лишь в прош
лом году. Это один из 
лучших экипажей Каргасок- 
ского аэропорта.

Фото Ё. Лисицына.
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АЧИНСК- КРУПНАЯ
новостройка Сибири

Ачинский глиноземный 
комбинат, расположенный в 
самом центре Сибири, — 
одна из важнейших строек 
восьмого пятилетнего плана 
(1966 — 1970 гг.). Ои по- 

*“5 ставляет сырье Краснояр
скому алюминиевому заво
ду, который входит в мощ
ный промышленный комп
лекс по производству алю- 

. миния, создаваемый в Сиби
ри. Новостройке в Ачинске, 
как крупной сырьевой базе 
цветной металлургии, уде
ляется особое внимание: 
восьмым пятилетним пла
ном было предусмотрено 
довести выработку алюми
ния в районах восточнее 
Урала до 65 процентов от 
общей его выплавки в Со
ветской стране.

Комбинат раскинулся на

площади почти в четыреста 
гектаров, в его цехах заня
ты тысячи рабочих. Поми
мо глинозема, здесь произ
водят цемент, соду, поташ и 
другие виды продукции. 
Первая очередь предприя
тия пущена в 1970 году, 
сейчас в разгаре строитель
ство второй его очереди.

Ачинский комбинат — 
единственное в мире пред-, 
приятие, где глинозем 
(сырье для цронзводства 
алюминия) получают не из 
бокситов/ а из нефелинов. 
Советские ученые в содру
жестве с производственни
ками поставили в промыш
ленных масштабах крупный 
эксперимент, в ходе, которо
го была отработана техноло
гия комплексной переработ
ки нефелиновой руды.. Если

до сих пор считалось не
рентабельным перерабаты
вать нефелины, то теперь 
цена на глинозем, получен
ный из них, не превышает 
цену глинозема из бокситов.

Сырьевой базой комбина
та является Кия-Шалтыр- 
ский рудник, построенный в 
отрогах Кузнецкого Алатау, 
в трехстах километрах от 
Ачинска, где разведаны за
лежи нефелинов.

Одновременно с комбина
том преображается старин
ный сибирский город 
Ачинск. На его окраине воз
двигнуты и. продолжают 
строиться кварталы совре
менных домов.

НА СНИМКЕ: один из 
участков Ачинского глино
земного комбината.

Фото В. Приходько. АПН.
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Т Е О Р И Я  П Л Ю С  
П Р А К Т И К А
Д Е Н Ь  Н А У К И  В Т О М С К Е

t Этот материал хотелось
бы начать с беседы автора 
с начальником домомонтаж
ного управления В. П. Кле- 
руа. Он сказал:

' — Знаете, строителей,
i как, наверное, и других про- 

изводственвиков, заедает 
текучка. Порой нет време
ни поинтересоваться, над 
чем же работают томские 

:: ученые. Ну, вот, сегодня я 
узнал, что в инженерно
строительном институте соз- 

} дан метод строительства 
; фундаментов на основе ко- 
1 ротких свай. Об этом я чи- 
; тал в журнале, но, признать- 
\ ей, не ожидал, что с этим 
, методом можно познако- 
;;миться у себя дома. А ведь 

его применение обещает 
: большую экономию металла 
; и бетона.., „

Слова строителя вырайи- 
ли все .сильные и слабые 

; стороны сотрудничества 
■ производственников и уче- 
j -ных. Ведь сейчас' прогресс 
|{ производства зависит от то

го, как используются дости
жения науки и техники. На

ука все больше становится 
производительной силбй.

Ученые наших вузов, на
учно-исследовательских ин
ститутов тоже помогают 
строителям. За последний 
год коллективом ТИСИ вы
полнено хоздоговорных тем 
по заказам строек на 350 
тысяч рублей. Эффект от 
использования рекоменда
ций и разработок в произ
водстве составит несколько 
сотен тысяч рублей.

Но время ставит более 
сложные задачи перед стро
ителями. Им необходимы 
каждодневные контакты с 
учеными. Как, впрочем, и 
ученым — с производствен
никами. Без этой смычки 
первые останутся во вче
рашнем дне, другие превра
тятся в кабинетных теоре
тиков.

Учитывая необходимость 
связей теоретиков и прак
тиков, межвузовский коор
динационный совет принял 
решение — проводить дни 
науки. Первый такой день 
состоялся в инженерно

строительном институте. В 
актовом зале собрались 
представители всех строи
тельных организаций Том
ска, ученые из вузов и 
НИИ, партийные и хозяйст
венные работники. С корот
ким вступительным словом 
к собравшимся обратился 
ректор института профессор 
Г. М. Рогов: «Цель сегод
няшнего дня науки — най
ти формы более тесного 
сотрудничества ученых и 
строителей».

На пленарном заседании 
выступили с докладами до
центы кафедр ТИСИ А. К. 
Ермаков, А. В. Петров, 
И. Г. Басов, проректор по 
научной работе А. Г. Золо
тарев. Они рассказали об 
исследованиях, проводимых 
на кафедрах, о полученных 
результатах й возможностях 
научных коллективов. Док
лады обобщали деятель
ность не только своих уче
ных, но и рассказали об ис
следованиях, проводимых в 
институтах: политехниче
ском, радиоэлектроники и

электронной техники, Си
бирском физико-техниче
ском, научно-исследователь
ских институтах прикладной 
математики и механики при 
университете, электронной 
интроскопии при ТПИ. Вот 
немногое из того, о чем рас
сказывалось в докладах.

Недалеки еще времена, 
когда' основные строитель
ные материалы завозились 
к нам из других, близких и 
неблизких, областей., Но ког
да ученые заглянули в нед
ра Томского Приобья, то 
оказалось, что у нас есть 
почти все. На юге области 
нашли промышленные запа
сы тугоплавких и легксг- 
плавких глин, песка, гра
вия, Многие из месторожде
ний уже дают продукцию. В 
последние годы большие 
исследования проведены в 
центральной части и на ре- 
вере области, в районах бы- 

■ строразвивающейся про
мышленности. ЗДесь откры
то большое количество ме
сторождений глин, которые 
могут служить сырьем для

производства керамзита и
аглолорита. Технология их 
изготовления - разработана 
на кафедрах технологии си
ликатов ТПИ и строитель
ных материалов ТИСИ. 
Применение легких бетонов 
на местных заполнителях, 
какими являются керамзит 
и аглопорит, очень важно 
для развития индустриаль
ных методов стррительства 
в нашей области.

Основными материалами 
для современных стройкон- 
струкций были и остаются 
бетон, металл, дерево. За 
последнее время эти тради
ционные материалы теснят 
пластмассы. Они широко 
применяются для изготов
ления благоустроенных пе
редвижных жилых домов. 
Все большее место в строи
тельстве занимают длинно
мерные конструкции, кото
рыми можно перекрывать 
пролеты до ста и больше 
метров. В прошлом году в 
ТИСИ успешно прошла ис
пытания оболочка-перекры
тие. Ею предполагается на
крыть здание торгового 
рынка.

Большие возможности на
ша область имеет в при
менении деревянных конст
рукций. Специально обрабо
танные против разрушения, 
возгорания, они могут со
ставить конкуренцию бетон
ным и металлическим 'кон
струкциям по прочности и 
далеко обходят их по лег
кости.

Коллектив кафедры стро
ительных и дорожных ма
шин ТИСИ вместе с груп

пой сотрудников кафе'дры 
горных машин ТПИ заняты 
решением большой комплек
сной проблемы «Научные 
основы создания и эксплуа
тации строительных машин 
для работы в суровых кли
матических условиях». Ре
зультатом десятилетних по
исков явилось создание не
скольких машин для про
ходки траншей шириной бо
лее полуметра в мерзлом 
грунте, разрушения мерзло
го грунта на б'ольших пло
щадях, создание низкотем
пературных масел и других 
жидкостей.

Основными направления
ми исследований ученых яв
ляются разработка и приме; 
нение научно-обоснованных 
методов и приемов произ
водства работ, математиче
ского программирования, ис
пользование электронно-вы
числительной техники для 
управления производством. 
Кафедра технологии строи
тельного производства
ТИСИ-вот уже несколько 

. лет работает над совершен- 
’■ ствованйем технологии со

оружения, , свайных . фунда
ментов. Есть первые резуль
таты: создана оригинальная 
сваевдавливающая установ
ка и разработан метод ук- 

, репления слабых грунтов. 
Коллектив, работает еще 
над одной важной темой: 
«Прогрев железобетонных 
конструкций на заводах и 
полигонах инфракрасными 
лучами».

НИИ прикладной матема
тики и механики создает си

стему автоматизированного 
управления для Томского 
управления строительства. 
Первая очередь системы 
должна вступить в строй в 
будущем году.

С докладом выступил 
также главный инзценер 
Томского управления строи
тельства И. А. Пронин, Он 
отметил, что помощь ученых 
не всегда эффективна. Мед
лят они с внедрением своих 
разработок. Так, до сих пор 
не созданы посты автомати
ческой диагностики автомо
билей, о которых говорится 
много лет. Крайне нужны 
строителям бетоны марок 
400 — 600.

На' пленарном заседании 
выступили также доценты 
ТИСИ М. А. Малышев, 
И. Т. Егоров, заведующий 
отделом строительства об
кома КПСС А. Г. Мельни
ков,

Участники дня науки 
одобрили проведение подоб
ных мероприятий. Важно 
всем работникам строитель
ных организаций ознако
миться с материалами дня 
науки, ввести ученых в тех
нические- советы строитель
ных организаций, составить 
программу многолетнего 
творческого сотрудничества.

Итак, первый день 
науки в Томске прошел. 
Что. он дал участникам — 
строителям Я ученым? Мне
ние В. П. Клеруа вы уже 
знаете, вот что. он говорит 
дальше: — День науки — 
дело нужное. Но хотелось

бы услышать выступ
ления строителей с уча
стков. У них нашлось бы 
что сказать ученым о своих 
запросах. И второе. О дне 
науки я узнал только сего
дня утром. Понятно, при
шел неподготовленным. А 
жаль. Эта встреча могла бы 
стать более оживленным 
диалогом теоретиков и 
практиков.

Б. А. Трусов, замести
тель главного инженера 
ОПСМ: — День науки — 
пополнение бага.жа наших 
знаний. Почаще бы такие 
дни. С трибуны говорилось, 
что железобетонные конст
рукции /можно прогревать 
инфракрасными лучами. 
Производительность выше, в 
четыре раза. Или взять обо
лочки. Их' применение- мо
жет дать экономию до двад
цати процентов на кровле. 
Будем думать о внедрении 
этих достижений. Теперь об 
организации. Думается, бы
ло бы лучше,, если день на
уки после пленарного засе
дания продолжался по сек
циям. Вот от нас приехало 
около двадцати человек. Од
ним интересна технология 
производства конструкций, . 
другим — организация про
изводства...

Л. С. Ляхович, заведую
щий кафедрой строительной 
механики ТИСИ: — Как за
ведующий кафедрой и член 
оргкомитета дня науки ска
жу, что смычка ученых и 
практиков послужит даль
нейшему прогрессу строи
тельного дела.

В. МОКРУШИН.
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ВАЖНЫЙ ЭТАП В РАЗВИТИИ 
С О В Е Т С К О Г О  О Б Щ Е С Т В А
Сообщение о проекте Директив—на первых страницах зарубежных газет
• Лондонская печать широ

ко сообщает об опубликован- 
ном в Москве проекте Ди
ректив XXIV съезда КПСС. 
Газеты обращают внимание 
на то, что в проекте Дирек- 
тй* придается особое значе
ние дальнейшему подъему 
материального и культурно
го уровня жизни советских 
людей.,

i «Морнииг отар» в редак
ционной статье подчеркива
ет, что Советский Союз ус
пешно выполнил восьмой пя
тилетний план, и выражает 
уверенность, что советский 
народ с честью выполнит по
ставленные задачи.

Cj. Парижские газеты публи
куют сообщения о проекте 
Директив по пятилетнему 
плану развития народного

те» поместила большую 
статью своего московского 
корреспондента М. Леона, 
посвященную проекту Ди
ректив, в которой отмечает
ся, что .девятая пятилетка 
будет важным этапом в 
дальнейшем продвижении, 
советского общества по пути 
к коммунизму.

Американская «Нью- 
Иоркп тайме» подробно из- > 
лагает проект Директив 
XXIV съезда КПСС по но
вому пятилетнему плану 
развития народного хозяйст
ва СССР. Московский кор
респондент этой газеты на
зывает проект Директив 
^крупным политическим ре
шением» и отмечает, что 
большое внимание в нем 
уделяется повышению бла
госостояния народа. «Ва
шингтон пост» отмечает, что

новый пятилетний план пре
дусматривает . ускорение 
темпов научно-технического 
прогресва в СССР. Газета 
обращает внимание читате
лей на то, что проект Дирек
тив предусматривает увели
чение национального дохода 
к 1975 году на 37—40 про
центов.

Японские газеты сообще
ния из Москвы о проекте 
Директив XXIV съезда 
КПСС поместили на первых 
страницах. Пресса отмечает, 
что Советский Союз в новой 
пятилетке основное внима
ние будет уделять обеспече
нию значительного подъема 
материального и культурно
го уровня жизни народа на 
основе высоких темпов раз
вития производства, повы
шения его эффективности.

(ТАСС).

КАДРЫ ДЛЯ С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А
1 УЛАН-БАТОР. Более чем 

на 20 процентов выросло за 
минувшее пятилетие число 
специалистов с высшим 
Сельскохозяйственным об
разованием в Народной Мон- 
голци. На .24 процента вы
росло1' число специалистов со

средним образованием, за
нятых в сельском хозяйстве 
— этой ведущей отрасли 
экономики страны. Ныне в 
большинстве аймаков рес
публики функционируют 
сельскохозяйственные тех
никумы, профтехучилища и

учебные комбинаты.
В истекшем пятилетии 

при содействии Советского 
Союза в Монголии построен 
целый ряд сельскохозяйст
венных учебных заведений.

(ТАСС).
16 февраля 1971 г.

На лечение в Гонолулу
НЬЮ-ЙОРК, 15 1 февра

ля.. (ТАСС). Глава пном
пеньского режима генерал 
Лой НЪл временно прекра
тил исполнение своих обя
занностей и вылетел специ
альным самолетом ВВС 
США на Гавайские острова. 
Вчера он прибыл в Гонолу
лу, где, как передает ЮПИ, 
будет лечиться в американ

ском военном госпитале. На 
прошлой неделе у Лон Но
ла произошел сердечный 
приступ, в результате кото
рого была парализована ле
вая сторона тела.

В последние дни в Пном; 
пене распространялись
упорные слухи о возможной 
отставке Лон Нола. В дип

ломатических кругах под
линной причиной этих слу
хов считают последние воен
ные неудачи, понесенные 
армией пномпеньского режи
ма, несмотря на массиро
ванную американо-сайгон- 
с’кую военную интервенцию 
в Камбодже.

Исполнение обязанностей 
ЛоН Нола взял на себя его 
заместитель генерал Сирин 
Матак.

Т Р У Д  
И КАПИТАЛ

ВАШИНГТОН. Прави
тельство США продолжает 
вмешательство в длитель
ный трудовой конфликт 
между рабочими и хозяева
ми Железных дорог, вксту- 
пая на стороне предприни
мателей. Президент Р. Ник
сон направил конгрессу «ре
комендации» по предотвра
щению общенациональной 
забастовки железнодорожни
ков.

Чувствуя поддержку пра
вительства, предпринимате
ли отказываются удовлетво
рить законные требования 
работников железных дорог. 
Руководитель одного из объ
единений железнодорожни
ков а объявил, .что, если со
глашение не будет достигну
то, Д марта стачку начнет 
200 тысяч членов профсою
за.

ПАРИЖ. Порты Франции 
вновь замерли. Докеры до
биваются выполнения кол
лективного трудового согла
шения, улучшения матери
ального положения и сниже
ния пенсионного возраста 
(во Франции он составляет 
65 лет для мужчин и 60 лет 
для женщин).

Продолжают борьбу про
тив увольнений и шахтеры. 
Производство в угольной 
промышленности сверты
вается. На ряде шахт про
шли кратковременные заба
стовки.

БУЭНОС-АЙРЕС. Волна 
забастовок охватила автомо
бильные заводы Аргентины. 
На заводах «Рено» и «Фи
ат» в провинции Кордова 
бастует несколько тысяч ра
бочих. В Буэнос-Айресе ра
бочие металлургического за
вода «Коэртинг», захватив
шие предприятие, заявили о 
твердом намерении взять на 
себя управление заводом и 
наладить его работу.

Эти выступления — ре
зультат крайне тяжелого по
ложения трудящихся, непре- 
кращающегося роста цен. В 
стране насчитывается более 
700 тысяч безработных, ря
ды которых постоянно ра
стут.

(ТАСС).

СПОРТ • с п о р т  • СПОРТ

ПЕРВЫЕ ПРИЗЫ-У ТОМИЧЕЙ

НА ФРОНТАХ ИНДОКИТАЯ
ВЬЕНТЬЯН, 15 февраля. 

Спец. корр. ТАСС В. Харь
ков^ передает: В то время 
как авиация США опусто
шает районы; прилегающие 
к фоссе номер 9, где сай- 
гонские интервенты продви
гаются в глубь Нижнего 
Даоса, другие группы аме
риканских самолетов, вклю
чай, стратегические бомбар
дировщики «В-52», броше
ны Для нанесения бомбовых 
ударов на северо-восток 
страны. Этот факт — сви
детельство лживости утвер
ждений официального Ва
шингтона о. Том, будто не
давнее вторжение в Лаос 
является ограниченной ак
цией. Американская авиа
ций по существу открыла 
второй фронт боевых опера
ций в Лаосе.

Население деревень в рай
оне Самтхонг — Лонченг 
вынуждено спасаться бегст
вом от американских бом
бардировок. По некоторым 
сообщениям, по меньшей 
море 20 тысяч местных жи
телей. покинули этот район, 
направляясь в глубь стра- ■ 
ны.

Аме.рикано-сайгонская ин
тервенция встречает упор
ное сопротивление патриоти

ческих сил. Особенно силь
ные бои, как отмечают, раз
вернулись к северо-западу 
от Лаобао в Нижнем Лаосе. 
Огнем патриотов сбиты де
сятки американских верто
летов «Кобра», оказываю
щих непосредственную под
держку сайгонским танко
вым и парашютно-десант
ным подразделениям. Здесь 
приводятся явно занижен
ные данные американского 
командования в Сайгоне о 
том, что за последние . дни 
погибло 27 и ранено 75 аме
риканцев.

ЛОНДОН, 15 февраля. 
(ТАСС). Патриотические си
лы Лаоса блокировали Лон
ченг И второй день подряд 
подвергают непрерывным 
атакам находящиеся здесь 
штаб-квартиру ЦРУ в Лаосе 
и штаб «тайной армиий^аме- 
риканских наемников под 
командованием генерала 
Ванг Пао. На помощь гарни
зону Лонченга, несущему 
тяжелые потери, вчера бы
ли срочно брошены амери
канские истребители-бомбар
дировщики. Однако бомбы 
легли непосредственно в 
расположении базы. По со
общениям агентства Рейтер, 
разрушен ряд сооружений.

Имеются убитые и раненые, 
в том числе американцы. В 
связи с угрозой падения ба
зы Ванг Пао вылетел сего
дня во Вьентьян, где потре
бовал от американцев новых 
подкреплений и усиления 
воздушной поддержки.

ХАНОЙ, 15 февраля. 
(ТАСС). Более 1.500 солдат 
и офицеров противника вы
вели из строя патриотиче
ские силы Лаоса с начала 
американо-сайгонского втор- 

■ жения в Нижнем Лаосе, от
мечается в опубликованном 
здесь коммюнике командо
вания Народной армии ос
вобождения Лаоса.

За этот период сбито 89 
американских вертолетов и 
самолетов, уничтожено бо
лее 50 танков, бронетранс
портеров и других военных 
машин.

ПАРИЖ, 15 февраля. 
(ТАСС). Патриоты Камбод
жи в течение двух послед
них дней подвергли ракетно
му и минометному обстрелу 
важнейшие опорные пункты 
противника, в том числе 
Компонгтхом, Сиемреап й 
Компонгсейла — стратеги
ческий пункт на шоссе № 4 
к юго-западу от столицы. 
Как видно из сообщений

агентства Франс Пресс, об
стрелу патриотов в третий 
раз в этом году подвергся 
также Пномпеньский аэро
дром.

ХАНОЙ, 15 февраля. 
(ТАСС). Более 700 солдат 
сайгонских войск и пном
пеньской армии вывели из 
строя кайбоджийские пат
риоты с 4 по 7 февраля в 
боях -на шоссе № 7. Как со
общает Вьетнамское инфор
мационное агентство со 
ссылкой на агентство АКИ, 
патриоты уничтожили 70 
военных машин, сбили 2 
американских вертолета, 
вызванных для оказания 
поддержки.

ПАРИЖ, 15 февраля. 
(ТАСС). Американский
истребитель - бомбардиров
щик подверг ракетному об
стрелу район в 70 километ
рах к северу от демилита
ризованной зоны, в 30 кило
метрах западнее Донгхоя. 
Представитель американско
го военного командования в 
Сайгоне, признав этот факт, 
снова попытался оправдать 
провокационные действия 
американской авиации де
журной ссылкой на некое 
«Право на самооборону». 
Как * сообщает агентство 
Франс Пресс, это узйе две
надцатый случай налетов на 
пограничные районы ДРВ в 
этом году.

13 — 14 февраля на л ы ж н о й  
базе ДСО «С партак» з а ко н ч и 
лось лично-ком анд ное  первен
ство по п р ы ж ка м  на л ы ж а х  с 
трам пл ина  и л ы ж н о м у  двое
борью  городов С ибирской  зо 
ны  в зачет V II зим ней  С пар
такиа д ы  проф сою зов СССР. 
В сор евновани ях  пр ин яли  
участие ком анды  Н овосибир
ска , Кем<эрова, Том ска  и Кра с
н оярска .

По програм м е состязаний  
сп о р тсм е н ы -п р ы гун ы  д олж ны  
были вы ступ и ть  на малом и 
больш ом тр а м пл и н а х , а двое
борцы  — в п р ы ж к а х  с боль
ш ого и л ы ж н о й  го н ке  на 15 
килом етров.

П ервыми вступи ли  в борь
бу п р ы гу н ы  с м алого тр а м 

п л и н а , ко то р ы й  то л ько  что 
вступил  в действие после ‘его 
пе рестрой ки . У м у ж ч и н  все 
три  п р и зо вы х  места вы играли  
том ичи : мастер спорта  СССР 
Геннадий К р а сн о ве й ки н  («Тру
довые резервы») —  52 и 51,5 
метра, 242,9 о ч ка ; его одно
к л у б н и к  мастер спорта  Н и
колай  Иванов — 52,5 и 50
метров, 239,2 оч ка ; мастер 
спорта  Ю рий Б р а ж ни ко в  
(«Труд») — 49,5 и 50,5 метра, 
234,6 оч ка .

Среди ю ниоров п р ы ж к и  на 
малом трам пл ине  вы играл  
Ю рий Б ударин («Б уревестник» , 
Том ск). Вторым был А л ек
сей Павлов («Б уревестник» ,

Кемерово) и третьим  — том ич 
Сергей К р у т о в с ки х  («Трудовые 
резервы»).

Среди двоеборцев после пер
вого дня соревнований  (т. е. 
после п р ы ж ко в ) лидировал то 
м ич мастер спорта  Иван Се- 
л яни нов  («Трудовые резервы»)
— 75 и 76,5 метра, 200 очков .
Среди двоеборцев-ю ниоров
после п р ы ж ко в  т а к ж е  впере
ди были том ичи.

Во второй день р а зы гр ы в а 
лись приз больш ого тр а м пл и 
на и л ы ж н ая  го н ка  на 15 ки л о 
метров у двоеборцев. И здесь 
успе х  сопутствовал том ичам . 
Чемпион Р оссийской  Ф едера
ции 1969 года мастер спорта  
Владимир К л и м ен ко  («Спар
так» ) в результате  д вух  зачет
ны х п о п ы то к  улетел на 82,5 и 
85 метров и набрал в сум м е 
233,1 очка . Он стал чем пио
ном С ибири 1971 года. На вто
ром месте мастер спорта  Ген
надий К ра сно вей ки н  («Трудо
вые резервы») — 78,5 и 79,5 
метра, 219)9 оч ка , на третьем
— мастер спорта  Ю рий Б ра ж 
н и ко в  («Труд») — 77 и 71 метр, 
199,4 очка .

15 -килом етровую  д и стан ци ю  
у двоеборцев лучш е всех пр о 
шел первор азр яд н ик из Ново
си б и рска  А натолий  Говорухин  
(48 м и н ут  32 сек.). О днако, по 
казав • плохой  результат в 
п р ы ж к а х  (110 очков), он занял 
лиш ь пятое место. Вторым

приш ел том ич Ивам Селяни- 
нов с результатом  49 м ин . 54 
сек. Он и вы играл  звание 
чем пиона С ибири по л ы ж н о м у  
двоеборью , нам ного  опередив 
ближ а йш его  ко н ку р е н т а  т а к 
ж е  том ича Леонида Ж егуло . 
На третьем  месте оказался 
спортсм ен из Н овосибирска  
Ю рий Б ерезанский .

У  ю ниоров п р ы ж к и  с боль
ш ого  трам пл ин а  вы играл  то 
мич Ю рий Б ударин («Буреве
стни к» ). Второе место — у кеме- 
ровчанина  А лексея Павлова, 
третье — у то м ско го  спа р та 
ковца  А лександ ра  А ким ова .

В двоеборье у  ю ниоров все 
три  п р и зо вы х  места были у 
том ичей . . Первое —у В ладимира 
С елихова (350,6 очка ), второе 
и третье места заняли Василий 
Ш иряев  (327,3 очка ) и Ю рий 
А ртам онов (290,8 очка).

В ком андном  зачете к у б к и  и 
звания  чем пионов С ибири Как 
по п р ы ж ка м  на л ы ж а х  с мй>- 
лого  и больш ого  трам пл инов  
общем зачете, т а к  и по л ы ж 
ном у двоеборью  завоевали 
ком анды  п р ы гу н о в  и двоебор- 
цеп Томска.

28 февраля в С вердловске 
победители зоны  будут защ и 
щ ать честь С ибири в финале 
зим ней  С партакиады  народов 
СССР.

А . БРЕНДЮ КОВ.
Фото Ю. Андреенко.

И. Селянинов. В. Клименко.

ЧЕМПИОНЫ СРЕДИ ГРАЦИЙ
На площадке «Труда» за

кончились соревнования по 
фигурному катанию в зачет 
VII зимней Спартакиады 
профсоюзов. ■ Первенство 
оспаривали две ' команды 
общества «Труд» и команда 
«Буревестника». Лучше 
всех выступила первая 
команда «Труда», на 663 
очка опередившая коллек
тив «Буревестника».

Чемпионкой области сре
ди девушек стала кандидат 
в мастера спорта СССР 
Ольга Вортнюк («Труд»), 
На втором; месте ,—  ̂предста
вительница общества «Бу
ревестник» Татьяна Куца- 
новская. У мужчин зваяие 
чемпиона области 1971 года 

' зайбевал кандидат в мастера 
спорта СССР из «Труда» 
Александр Черников. На

втором месте — перво
разрядник Виктор Плечиков 
(«Труд»),

Из победителей первенст
ва области сформирована 
сборная команда, которая 
вылетела в Уфу на зональ
ные соревнования в зачет 
спартакиады.

Е. НОВИКОВ, 
главный судья 
соревнований.

Спартакиада лесников
В течение двух дней в 

Томске состязались на лыж
ных трассах, на ледяной до
рожке и в тире «Динамо» 
тружёнйки лесной промыш
ленности области. Более 
двухсот спортсменов оспа
ривали звание сильнейших 
в этой финальной части 
зимней" Спартакиады, про
водимой обкомом профсою
за работников лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности, облсоветом 
ДСО «Урожай», комбина
том «Томлес» И трестами.

Среди женщин в лыж- 
"ной гонке на 3 и 5 ки
лометров победа доста
лась представительнице 
Кетского лесозавода Та
тьяне Мальковой (13 мин. 
30 сек. И 22 мин. 15 сек.). 
У мужчин в гонке на 10 ки
лометров с результатом 32 
минуты 35 секунд победил 
учащийся Томского лесотех- 
никума Михаил Щеглов,, а 
на пятнадцатикилометровой 
дистанции —рабочий строй
управления № 24 из г. Аси
на Геннадий Черкашин.

В соревнованиях по лыж
ным гонкам абсолютны
ми победителями стали 
лыжники филиала лесотех- 
никума из Асина. Среди 
предприятий комбината 
«Томлес» победителями ста
ли лыжники Аргат-Юльско- 
го леспромхоза, среди пред
приятий треста «Томлес- 
древ»—команда Асиновско- 
го ДОКа. Среди коллективов 
«Обьлесоеплава» второй год 
подряд приз завоевали лыж
ники Усть-Чулымской'
сплавконторы. По группе 
спортсменов предприятий 
«Томлесстрой» первенство
вали лыжники Асиновского 
СУ-24.

У конькобежцев соревно
вания проходили по двое
борью, спортсмены бегали 
на простых коньках. Среди 
женщин победителем стала 
Татьяна Юрьева из коман
ды Асиновского СУ-24, а у 
мужчин Виктор Батраков из 
команды Томского лесопе
ревалочного комбината. В 
командном зачёте первыми 
были конькобежцы Тимиря

зевского леспромхоза.
Интересно прошли сорев

нования у стрелков, здесь 
победителем стал Алёк- 
сандр Удалой, учащийся 
Томского лесотехникума. В 
упражнении МВ-2 на” 50 
метров лежа он выбил 91 
очко из 100 возможных.

В комплексном зачете 
большой приз спартакиады 
завоевали спортсмены Том
ского лесотехникума. Вто
рое место заняла сборная 
команда Аргат-Юльского 
леспромхоза.

В ходе состязаний 45 уча
стников выполнили нормы 
на разряды Всесоюзной 
спортивной классификации, 
в том числе 15 человек ста
ли перворазрядниками.

По окончании спартакиа
ды в клубе лесотехникума 
состоялось торжественное 
вручение переходящих и 
личных призов, вымпелов и 
грамот. Из числа сильней
ших лыжников укомплекто
вана сборная команда, кото
рая примет участие в зо
нальных соревнованиях.

В. МИТРОХИН.

Хоккеисты московского
«Спартака» выиграли 15 фев
раля финальный матч розы
грыша Кубка СССР у ленин
градских армейцев — 5:1 (0:0, , 
4:0, 1:1) и сохранили еще на 
один сезон почетный приз в 
своем клубе.

Ленинградцы удачно высту
пают в нынешнем сезоне, они 
одержали ряд ярких побед в 
чемпионате и розыгрыше куб
ка.■ Напомним, что именно они 
в полуфинале победили ЦСКА 

- 7:3. Но в этот вечер их бы
ло не узнать, видимо, на моло
дых ленинградских спортсме
нов очень подействовал высо
кий ранг матча.

В первом периоде изрядно 
волновались и спартаковцы. 
Решающей стала вторая двад-,(1 
цатиминутка. На 22-й минуте, 
Зимин отдал хороший пас 
Старш#шову, и капитан моск
вичей открыл счет. Гол вдох
новил москвичей, они заиграли 
быстрее, решительнее. Защит
ники армейцев не успевают 
за своими подопечными, два
жды они нарушают правила, 
наказываются «малым штра
фом», и вице-чемпионы реа
лизуют численное преимущест
во: два гола забил молодой 
Климов. За полторы минуты 
до второго перерыва Шадрин 
успел добить шайбу после 
броска Марты шока. ■ Вообще, 
надо сказать, тройка Марты- 
нюк—Шадрин—Климов была 
лучшей, в этой встрече.

Третий период уже не мог 
изменить хода встречи: слиш
ком много сил хоккеисты обе
их команд отдали в первых 
«двадцатиминутках». На 45-й. 
минуте капитан ленинградцев 
защитник Козлов реализовал 
численное преимущество, а в 
конце встречи защитник 
«Спартака» Мигунько ответил 
на этот гол шайбой.

«КУБОК ТАТР»
ПРАГА, 15 февраля. 

(ТАСС). Вторую победу на 
шестых традиционных сорев
нованиях по лыжному спорту 
за «Кубок Татр» в Штрбске- 
Плесо одержала москвичка 
Галина Пилющенко. Десять 
километров она преодолела за 
40 минут 39,29 сек. Второе и 
третье места заняли чехосло
вацкие лыжницы, две Милены 
— Хлумова (41.24,32) и Цил- 
лерова (42.42,05). 'У мужчин 
гонку на 15 километров вы
играл поляк Вавжинец FoHce- 
ница —• 53.49,38. Москвич 
Владимир Воронков был вто
рым —- 54.20,06.

В прыжках на ' большом 
трамплине сильнейшим был 
24-летний , чехословацкий 
спортсмен Рудольф Хенль — 
103 и 101,5 метра. В лыжном 
двоеборье победу одержал 
Карл-Хейнц Лукк из ГДР — 
403 очка.

Спортсмены двенадцати 
стран участвовали в этих тра
диционных соревнованиях.

Н о в и н к а :  
«смешанный» биатлон

НОВОСИБИРСК, 15 ф евраля, 
(Корр. ТАСС). С м еш анной эста 
фетой заверш ился первы й 
чемпионат СССР по м алокали
берном у б иатлону. Ж ен щ и ны  
и ю ниоры  ш ли по одном у п я 
ти ки л о м е тр о во м у  эта п у  со 
стрцльбой на одном огневом  
рубеж е, а затем эстаф ету тр и  
этапа по 7,5 км  несли м у ж ч и 
н ы  (стрельба на д вух  рубе
ж ах).

Ч ем пионом  стран ы  стала 
сборная РСФСР, в которо й  бы 
ли В алентина М аланьина из 
С аранска, Владимир Т р о и ц ки й  
из Казани, новосибирцы  Вале
рий  З ахаров, Геннадий Иванов 
и Сергей О сокин . Их общее 
время —■ 2 часа 30 м ин.

С еребряны м и л р изера м н  
стали б иа тло ни сты  Казахста
на,

—
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'КРАСНОЕ ЗНАМЯ f 17 февраля 1971 года

РЕП О РТАЖ К У Л И С А .  Ш И
10 февраля, когда обе 

стрелки часов подошли к 
десяти, я открыл дверь слу
жебного входа. Вместо ожи-„ 
даемой тишины и безлюдья 
(репетиции начинаются с 
одиннадцати) в вестибюле 
оказалась группа лщцей, не
привычно одетых. На них 
были увесистые тулупы, 
массивные валенки, огром
ные меховые унты. Этот 
«маскарад» показался осо
бенно странным еще и пото
му, что'в театре сейчас ни
чего из жизни народов Севе
ра не идет. С трудом среди 
пестрой толпы узнал арти
стов Веру Быкову и Влади
мира Горбунова. Они-то и 
объяснили, в чем дело:

— Выездной спектакль 
«Эй, ты, здравствуй!». Ве
чером его увидят зрители 
поселка Комсомольский, а 
потом—нервомайцы и аси- 
новцы. Ехать автобусом.

Путь не ближний. Вот и 
«утеплились», кто во что 
мог...

— Этим спектаклем наш 
театр начинает творческие 
отчеты перед тружениками 
села в канун XXIV съезда 
партии, — рассказал чуть 
позже директор театра Г. А. 
Ельцов. — Через неделю 
выезжает группа в Чаинский 
район, а затем—в Бакчар- 
ский. Что будем показы
вать? «Эй, ты, здравствуй!», 
«Чужого ребенка», «Сем
надцать мгновений весны». 
Готовим новое оформление, 
так как сценические пло
щадки п сельских клубах 
значительно меньше, чем в 
театре. Задумали провести 
своеобразные отчеты наших 
актеров. Большие вечера с 
рассказом о творческом пу
ти, с воспоминаниями о 
спектаклях разных лет, с 
отрывками из них. 17 фев

раля «огонь на себя» при
мет наш. ветеран Тамара 
Павловна Лебедева.

— Какие спектакли гото
вятся?

— Сейчас в работе три 
пьесы — «На всякого муд
реца довольно простоты» 
А. Островского, «Затюкан
ный апостол» А. Макаенко 
и «РВС» А. Гайдара^— для 
юных зрителей. ,

На втором этаже встре
тился Андрей Дмитриевич 
Иванов, много лет работав
ший директором театра. 
Сейчас он на пенсии. Но 
разве можно остаться в 
стороне от того, чему 
посвятил лучшие годы 
жизни? Он сейчас соби
рает материалы для му
зея. Рецензии, программы, 
афиши. У него есть «досье» 
на каждого актера, работав
шего в Томске — фотоаль
бом, список ролей. Скоро в

голубом фойе Откроется вы
ставка' «История Томского 
театра». На одном из стен
дов — самые старые про
граммы спектаклей. Разве 
не интересно сейчас увидеть, 
например, программу, на 
которой написано: «В вос
кресенье, 15 февраля 1896 
года состоится прощальный 
спектакль драматической 
труппы». Семьдесят три го
да назад в этот день в Том
ске шел гоголевский «Реви
зор». Стенд редких фотогра
фий расскажет обо всех зда
ниях, в которых в разное 
время работал театр. Томи
чам будет любопытно узнать 
о его гастролях в Москве и 
Других городах, о лучших 
классических й советских 
постановках театра. Особое 
место на выставке займет 
сценическая лениниана.

Из репетиционного за

ла навстречу спешат сту
дийцы театрального отделе
ния музучилища. У них
только что закончились за
нятия по сценическому дви
жению.

—■ Виталий Александро
вич, *— обращаюсь к ре
жиссеру В. А. Коняеву. — 
Вы ставите сейчас «Мудре
ца». Почему вы выбрали 
именно эту комедию у Ост
ровского?

— Потому что вижу в 
ней «веЧные» проблемы, не 
утратившие своего звучания 
и сегодня.

— В какой стадии работа 
над спектаклем?

— Продолжаем «застоль
ный» период. Спорим, об
суждаем, думаем.

— Кто будет занят из ак
теров?

— Глумова репетируют 
В. А. Калинченко и молодой 
актер Леонид Парахин. А

«столпов общества» будут 
играть А. В. Ратомский, 
А. А. Аркин, М. А. Исаев, 
С. В. Дубинин.

...Режиссеру всегда труд
но говорить о том, что толь
ко рождается. Масса вари
антов, «решений, непредви
денных поворотов, сомне
ний. И «мучить» его. вопро
сами следует е  меру.

Помощник режиссёра Та
мара Васильевна Бакина на
хваливала Маргариту Фи
латову.
’ . — Заболела исполнитель
ница Финеи в «Дурочке», и 
ее срочно заменила Филато
ва. До этого она играла Ни- 
су. И, сразу сыграла геро
иню. Да как! Зрители даже 
на почувствовали, что это 
был срочный ввод.

...«Затюканный апостол». 
Репетиция, назначенная на 
сегодня, отменена из-за вы
езда к лесозаготовителям.
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Б А Б У Ш К А  А Г А Ф Ь Я ,
АСПИРАНТ ДЕРКАЧ И ДРУГИЕ

Звоню Борису Федорови
чу Дубенскому, постанов
щику спектакля.

— Несколько слов о ва
шей новой работе...

— Гм... (маленькая пау
за). Ну что же. Пьеса Ан
дрея Макаенка, белорусско
го драматурга. Острая сати
ра. Действие происходит 
«в некотором царстве, в не
котором государстве». В 
одной семье. Но через се
мейные взаимоотношения 
раскрываются вещи мас
штабные. Буржуазная среда 
калечит душу молодым. Они 
не выдерживают. Это дол
жен быть и антимилитарист
ский спектакль с исполь
зованием кинохроники о со
бытиях в Лаосе, Камбодже, 
Вьетнаме. Играть будут 
Горбунов, Филатова, Хлеб
ников, Жакова...

Кажется, я написал обо 
всем. Впрочем, нет. Есть 
еще художники, портные, 
гримеры, осветители. Но 
для них нужно, еще утро. И 
не одно.

Ю. РЫКУН.

• / /  :  ■

НОВЫЕ
УЛИЦЫ

'-'У с/j

ш т 1i i

Выпуск У . I

не шутка!
Может ли одно и то 

же письмо придти адре
сату четыре раза? Ска
жете, шутка. К сожале
нию, это печальная дей
ствительность из практи
ки работы 12-го отделе
ния связи г. Томска.

Оно пришло ко мне на 
улицу Нахимова, № 88, 
на имя ' Т. Постниковой. 
«Видимо, письмо адресо
вано в дом № 88-а», —
подумал я и опустил его 
в почтовый ящик сосед
него дома., Но через не
сколько дней письмо сно
ва очутилось в моем поч
товом ящике: жиль
цы соседнего дома,, так 
же, как и я, решили ис
править' ошибку.

В этом работники от
деления связи № 12 не 
виноваты: мало ли у нас

еще путаных адресов? 
Но то, что произошло 
Дальше, лежит на их со
вести. Я написал на кон
верте письма, что адре
сат по указанному адре
су, а также в соседнем 
доме не проживает, и 
опустил письмо в почто
вый ящик.

Письмо пришло ко мне 
в третий раз.. Что тут 
будешь ■ делать! Пораз
мыслив немного, я ре
шил еще раз помочь от
делению связи и отнес 
письмо туда.

Прошел день, и... пись
мо снова оказалось в 
моем почтовом ящике! Я 
отправил его начальнику 
почтамта, но опасаюсь, 
не придет, ли оно ко мне 
еще раз...

н. ПОПОВ.

ле«ъЕ1д«г КИНО '

Без слов.

— Ну, теперь-то  у  нас 
100-процентны й  .охрат к у л ь 
ту р н ы м и  м еро при яти ям и .

Рисунки Ю ., Новгородцева.

Аспирант ТПИ Виктор 
Степанович Деркач переез
жает на новую квартиру. В 
старой он оставляет 51 
квадратный метр полезной 
площади, (отдельной), пар
кетные полы отличного ка- 

, честна, телефон и всяческие 
другие удобства столь же 
высокого достоинства.

Аспирант Деркач остав
ляет все это великолепие и 
переезжает в комнату ста
рого институтского общежи
тия, что на улице Усова, 
15-а, где нет паркета, где 
всего 18 квадратных метров 
полезной площади, где ком
мунальная кухня и нет лич
ного телефона. Но аспирант 
Деркач идет на эти жертвы 
из благородных побужде
ний: восстановить мир меж
ду тещей (с одной стороны) 
и своими родителями; (с .дру
гой стороны). Что подела
ешь: все мирные пакты во 
все исторические эпохи тре
бовали компромиссов.

Аспирант Деркач всегда 
был сторонником конструк
тивных мер. Вот и сейчас, 
добровольно поки'дая благо
устроенную, отпаркетиро- 
ванную (им лично!), отеле- 
фонизированную квартиру, 
он вступил в деликатные 
переговоры с теми,' кто дол
жен вселиться на этоа осво
бождённое поле семейных 
распрей. Аспирант • Деркач 
в конструктивном порыве 
компенсировать издержки 
своего переезда предъявил 
будущим жильцам счет на 
260 рублей: за паркет, за 
телефон и другое. Все это 
сформулировано пунктуаль
но и сжато. Так пишут счета 

, в хорошо организованных 
канторах. Но поскольку бу
дущие жильцы получили 
вид. на жительство обычным 
порядком, то они проявили 
полное непонимание - поры
вов Виктора . Степановича 
Деркача. Их бескомпромис
сная логика оказалась наив
ной и простой, как гречне
вая каша: поскольку кварти
ру им предоставляет горсо
вет, а не Деркач, то почему 
Виктор Степанович должен 
получить компенсацию?

Мы, признаться, тоже не 
поняли характер претензий 
Деркача на репарации и хо
тели просто обратить его 
внимание на, мягко выра
жаясь, необоснованность 
предъявляемых им . счетов. 
Параллельно, проявляя ин
терес к побочной сюжетной 
линий этой истории, мы по
любопытствовали'- как же 
аспирант. Деркач все же 
мыслит ликвидировать очаг 
распрей, возникших в семье/ 
лишь с помощью комнаты в 
общежитии. Ведь если семе

ро Деркачей не ужились, в 
грехкомнатной квартире, 
где уж быть миру на восем
надцати квадратных мет
рах?

«Мирная» инициатива 
Деркача предусматривала 
это обстоятельство. Он обра
тился в Томский . гориспол
ком с просьбой, учитывая 
многочисленность семьи, 
сложность взаимоотноше
ний, помимо комнаты в об
щежитии, выделить еще и 
трехкомнатную квартиру в 
новом доме на Владимир
ском переулке.

Горисполком уважил, эту 
просьбу, ■ распорядившись: 
во-первых, выдать ордер 
В. С. Деркачу на право засе
ления трехкомнатной '.квар
тиры в новом доме: во-вто
рых, закрепить, за тем же 
Деркачом комнату в обще
житии.. Поскольку политех
нический институт в ре
зультате обмена, предло
женного -горисполкомом, ни
чего не терял (впрочем, гор
исполком тоже), скорее, на
оборот, даже приобретал,— 
с предписанием горисполко- 
,ма здесь охотно согласились.

Далее автор затрудняется 
в выборе слов, чтобы во 
всей Полноте оценить мас
штабность замыслов Дерка
ча по расширению «мирно
го» плацдарма. И все из»за 
того, что в папках жилищ
ной комиссии «Томгипро- 
гранса» он обнаружил еще 
одно заявление, на сей раз 
подписанное супругой Вик
тора Степановича, старшим 
инженером . архитектурно- 
строительного отдела про
ектного „института «Том- 
гипротранс» Тамарой Аки
мовной Деркач: «Прошу
предоставить жилплощадь 
для моей семьи, состоящей 
из двух человек — для меня 
и мужа, студента (это не 
описка, аспирант Деркач 
здесь фигурирует студентом 
— А. Б.). Жили на кварти
ре у родителей мужа. Они 
уехали, поменяв квартиру 
на жилплощадь в другом го
роде»1.

Все так сложно! С одной 
стороны, ссоры тещи с 
родителями мужа. Но, 
с другой, стороны, . агрес
сивные родители, уеха- 
ля в другой город. И, нако
нец,. куда девалась теща?, 
Почему «Томгипротранс» не 
должен позаботиться о ее 
благополучии? А сестра же
ны, .то есть дочь тещи? Куда 
девалась она? И, наконец, 
почему, забыли, про бабушку 
Агафью, которую вместе со 
всеми вышеперечисленными 
родственниками В. С. Дер
кач тоже считает членом 
своей семьи и потому внес 
в список для получения. ор-

-В ДРУ-дера.? Неужто и она 
гой город?

Автор должен успокоить 
и,.в то же время опечалить 
читателя. Отец и мать .Дер
кача не уехали в другой го
род. Степан Павлович, 
хотя и пенсионер, но про
должает по обыкновению 
добросовестно трудиться в 
таксомоторном парне. В 
здравии и матушка. Что же 
касается тещи, сестры , же
ны, то они, по имеющим
ся у нас сведениям, благо
получно проживают в Крас
ноярске и находятся.в неве
дении насчет своих распрей 
со ' сватами-томичами. И ка
кой ре-зон теще жить в Том
ске, если в Красноярске у 
нее муж?

А бабушка Агафья умер
ла. Ее похоронили сразу же 
после рождества, в январе 
1970 года, на девяносто пер
вом году жизни, когда ничто 
не предвещало столь слож
ного переплетения событий, 
надуманных ее гридцатнпя- 
'ги л огням внучонком и его 
супругой.

Для того чтобы выяснить 
все эти обстоятельства, по
требовались считанные ми
нуты: адресное бюро в Том
ске (честь ему и хвала!) ра
ботает четко, чего не ска
жешь о некоторых службах 
нашего горисполкома. Это 
заведующий отделом по уче- • 
ту и распределению жилой 
площади тов. В. Литвяков 
гербовой печатью и своей 
подписью утвердил состав 
семьи Деркача. Утвердил 
по представлению, самого 
Виктора Степановича Дер
кача, которому так не хвата
ет жизненного пространства. 
Так на основании документа 
за - подписью В. Литвякова 
всех семерых внесли в ор
дер на квартиру в новом 
доме, даже не опросив их 
паспорта.

Виктор Степанович меня 
спрашивал, что теперь с ни
ми сделают? Я искренне 
признался: не знаю. А потом 
задал этот вопрос старшему 
Деркачу. Степан Павлович 
— старый рабочий, человек 
простой. И совет его был 
прямой и, думается, спра-, 
ведливый. Высказал он его 
со свойственным ему юмо
ром: «Накрутите вы нашим 
молодым хвоста. Трудился 
на них, учил, и все, выхо
дит, зря».

Жаль, не спросил я Сте
пана Павловича, как быть , с 
темн должностными . лица
ми, которые, не задумыва
ясь, подписывают докумен
ты, да еще по такому остро
му и щепетильному вопро
су, как жилищный.

А. БРУСКИН.

ПЕТУХИ. Фото П. Осипенко.

18 февраля*— «С казки  ста
рого  Арбата».

Н ! К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
вмени М. ГОРЬКОГО
Кинофестиваль «Народ и 

па ртия  — едины»: «Один из 
нас» — 8-40, 10-35, 12-30, 14-25,
16- 20, 18-15, 20-10, 22-05. 

«В арвара-краса , д линная ко 
са» — 9, 1Q-40. 12-20. 14, 15-40,
17- 20, 19. 20-40, 22-20.

Зал к и н о х р о н и ки  —- «Звезды 
А ф ри ки» , «В ариации», «Ба
б у ш ки н  подарок» , «Гордая 
пленница пусты н и » , «Мы от
ды хаем  та к»  — 9, 11-10, 13-20. 
15-30, 17-40. 19-50, 22. «Про
ф ессор баскетбола», «В поис
ка х  .волшебной стрелы », «В 
Карелии  зим а» , «Больш ой те
атр С ибири» 10-05. 12-15,
14-25, 16-35,. 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Варвара- 

краса , д линная носа» — 9-20 
11-05, 12-50, 14-35, 16-20, 18-05’ 
19-50, 21-35.

Зелены й зал — «Один из 
нас» — 12-50. 14-45, 16-40
18-35, 20-30, 22-25.

Для детей — «В арвара -кра
са — длинная коса» — 9-05
10- 50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Один из

нас» — 9, 10-55. 12-50, 14-45,
16-40//18-35, 20-30. 22-20.

М алый зал — «Две ул ы б ки »  
— 1,0-35. 12-10, 13-45, 16-55,
18-30. 20-05. 21-45.

Для детей — «Сельская у ч и 
тельница» — 9. 15-20 

«ПИОНЕР»
Для детей — «Сегодня Д ом и

н и ка  им енинница»  — 9 . 10-25
11- 50. 13-15, 14-40, 16-05. ДЙН 
взрослых — «Легенда о с н е ж 
ной ж енщ и не »  — 17-30, 194JCT 
21-30.

«СИБИРЯК»
«Ч ук  и Гек» — 10, 11-30.

«Последняя ре ликви я»  — 13-20 
15-05, 16-50, 18-35, 20-20 22-05’

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Последние дни» — 16, 1Я
20 .

В связи с застройкой в 
областном центре появилось 
много новых улиц.

Будущей магистрали, ог
раничивающей Каштак с юга 
н юго-востока, Томский гор
исполком присвоил имя 

маршала ГОВОРОВА — 
участника декабрьского вос
стания рабочих в 1919 г. 
против Колчака в Томске.

Улицу между спортивным 
комплексом и жилым микро
районом на Каштане решено 
назвать именем КАРЛА 
ИЛЬМЕРА — одного из ру
ководителей революционно
го подполья в г. Томске, 
расстрелянного ’ колчаков
цами в ‘марте 1919 г. 
в районе Каштана.

Имя АЛЕКСАНДРА УГ- 
РЮМОВА — активного 
участника революционного 
движения в Томске, погиб- ■ 
шего в 1919 году, при-/ 
своено улице в районе се
веро-восточного ппомузла.

Именем ИВАНА МОК
РУШИНА — комиссара 
265-го полка 5-й армии, 
погибшего от рук колчаков
цев, названа улица, распо
ложенная южнее нефтеба
зы.

' ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по щ- 
сточным районам без осад
ков, по остальной террито
рии слабый снег, ветер юго- 
восточный, 7— 12 метров в 
секунду, температура днем 
— 10— 15 градусов мороза.

В ^Томске — облачная с 
прояснениями погода, сла
бый снег, ветер юго-восточ
ный, 7— 12 метров в секун
ду, температура днем — 
Ю — 12 градусов мороза.

Редактор
• а . и . н о в о с е л о в .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Звезды Эгера» — 15, 17-50 
20-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

«Его звали Роберт» — 19,
21. «П р иклю че ни я  Тома Сойе
ра» (1 серия) — 15, 17.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«По следу «Тигра» — 19) 21.

СРЕДА, 17 февраля 
МОСКВА

18.15. В эсЬиое «Молодость». 
ТОМСК

20.00. Молодежная програм
ма «Факел». «На студенческом 
меридиане». 20.35. «Под фла
гом Советов. Год 1970-й». 21.15. Новости.

МОСКВА
21.30. Концерт. 22.00. Ново

сти. 22.05. Фестиваль совет- 
Республик. Таджикская 

ССР. 23.40. Ф. • Каринти. «Вер
ните плату :за обучение». Теле- 
спектакль, , 00.25. Концерт. 
01.00. сВремя». Информацион
ная программа.

С 17 февраля ДВОРЕЦ СПОРТАГ А С Т Р О Л И  гМосковского государственного ансамбля 
„БАЛ ЕТ НА ЛЬДУ*

программа в 2-х отделениях

Л Е Д  И  Ф А Н Т А З И Я »

по 5 марта

«

Художественный руково
дитель — лауреат Государ
ственной премий, заслужен
ный деятель искусств Лат
вийской и Армянской ССР 
Е. ЧАНГА.

В составе коллектива — 
заслуженные артисты
РСФСР Ирина.. ГОЛОЩА
ПОВА п Владимир ЛУЗИН, 
экс-чемпионка СССР по фи
гурному катанию, испол

нительница главной ро
ли в кинокартине «Звез
да балета» Татьяна 
НЕМЦОВА, Татьяна КАТ- 
КОВСКАЯ, лауреаты > кон
курса артистов цирка Вик
тор ВЕТЛИЦЫН, Зафар 
ШАКИРОВ, Алла ИВАНО
ВА, Валерий БОБИЦКИИ, 
Сергей ОЛЕШИНСКИИ.

Впервые на льду — мед
ведь на фигурных коньках 
под руководством дресси
ровщика артиста балета 
Эдуарда РЫБАКОВА.

Начало представлений — 
в 20 час.; дневных—по суб
ботам и воскресеньям — в 
12 часов.

Билеты продаются в кас
сах Дворца спорта.

3 —3

Л и ш ь  б ы  ii о д о т к о с  с п и х н у т ь
__________ ______ шш......... шшшш.... ..

Не по воде, но й не Но су* 
ху шел изображенный на 
снимке трактор, когда его . 
водитель вдруг . .почувство
вал, что его машина, как 
горячий утюТ в масло, ухо
дит под землю. ,

Нет, это не было непред
виденной оплошностью трак
ториста. Наоборот, он от
лично понимал, чем грозит 
ему яма е битумом, куда он 
заехал, будучи в здравом 
уме, для того чтобы вы
толкать из этой своеобраз
ной емкости содержимое. Но 
такие уж порядки на терри
тории железнодорожного ту
пика Томского асфальтобе
тонного завода. Яма принад

лежит дёрожно-строительно- 
му управлению облисполко
ма, трактор — этой же ор
ганизации. Неряшливые, 
мягко говоря, квартиранты 
у асфальтобетонного завода-. 
Но и сам завод, хозяин это
го тупика, не отличается ра
дением. Выгрузку битума в 
свою емкость он ведет так
же с убытками, загрязняя 
липким материалом боль
шую территорию тупика.

31 января газета «Крас
ное знамя» критиковала ру
ководителей ОПСМ за боль
шие простои вагонов на же
лезнодорожной ветке ас
фальтобетонного завода. 
Критика не возымела дейст-

начальника цеха А. И. Са
бирову.

Принимаются также пред
ложения по стимулированию 
соблюдения правил ношения 
технологической одежды, по 
улучшению содержания ра:

вия. Разгрузка вагонов до 
сих пор организована плохо. 
Многими' тысячами рублей 
исчисляется убыток от того, 
что СУ-4 треста «Томск- 
промсгрой» не довело до 
конца оборудование площад
ки для механической раз
грузки материалов. Штат 
разгрузочно - погрузочной 

команды асфальтобетонного 
завода состоит из трех чело
век. И всего-то на вооруже
нии у этой команды 3 ло
паты. Какие уж тут могут 
быть разговоры о борьбе с 
простоями и бережном отно
шении к грузам. Лишь бы 
их под откос спихнуть!

И. НИКОЛАЕВ.

бочих мест, по искоренению 
нарушений антикоррозий
ных правил, по упорядоче
нию хранения металла и по 
другим вопросам производ
ственной культуры.

ОБЛЛЕКТОРИИ
21 февраля20 февраля

по абонементам 
для детей

СИМ ФОНИЧЕСКИЕ К О Н Ц Е РТЫ
Моцарт — увертюра к опере «Свадьба Фигаро» 
Бетховен —• концерт № 4 для фортепьяно с ор

кестром.
Бородин — Симфония № 2 «Богатырская». 

И с п о л н и т е л я :  •
Симфонический оркестр Томской филармонии

С о л и с т
лауреат всесоюзного и международного конкурсов 

Игорь ХУДОЛЕИ
Дирижер — заслуженный деятель искусств 

РСФСР А. Стасевнч.
Начало — в 20 час.
Билеты продаются.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется ква
лифицированная машинист
ка*

Зырянский ' льнозавод 
имеет в продаже в неогра
ниченном количестве корот
кий луб (пакля строитель
ная).

Центру научно-техниче
ской информации и пропа
ганды для работы в отделе 
научно-технической пропа
ганды требуется инженер 
или техник.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 43, к начальни
ку ЦНТИ. Телефоны 
ЛВД 2-43-28, 2-43-27.

’ 2— 2

Томский 'филиал проект
ного института «Сибгипро- 
сельхозстрой» приглашает 
на постоянную работу ннже- 
неров-строителей на долж
ности: инженеров, старших 
инженеров, руководителей 
групп строительного отдела, 
главных инженеров проек
та, инженеров, старших ин
женеров, руководителей 
групп сантехнического ' отде
ла, инженера-механика по 
проектированию трудоемких 
процессов в животноводст
ве.

Обращаться по адресу: 
г.. Томск-41, проспект Киро
ва, 48, телефон № 4-22-09.

Счетоводно-бухгалтерская 
школа продолжает прием на 
курсы счетоводов, операто
ров, бухгалтеров торгового 

. учета. Здесь же требуется 
преподаватель бухгалтер
ского учета в сельском хо
зяйстве.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 14.

Комбинату «Томлес» для 
работы в .конструкторском 
бюро г. Томска требуются: 
инженеры и техники-дорож
ники, технологи по лесоза
готовкам и деревообработ
ке, электрики по электросе
тям, механики, конструкто
ры на должности > главных 
технологов, технологов и 
конструкторов, начальников 
отделов, старших инжене
ров.

Обращаться в отдел кад
ров комбината: г. Томск,
пр. Фрунзе, ■ 20, комната
•\? 68.

Коллектив второго треста 
столовых . с прискорбием 
извещает о смерти началь
ника стройгруппы'

КО Ш КИ Н А
А лександ ра  А лексеевича

и .выражает глубокое собо
лезнование семье и родным 
покойного.

2-46-81. зам естителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря
строительства и тран спо р  та  2-37-75, се л ьско хо зя й стве н н о го  —  2-37-39. ___  _____

-  2-51-61. б ух га л те р и и  и отдела объявлений — 2-37-36, стен ограф и стки  — 2-52-02,

2-31-19, секретариата  — 2-42-40; отде- 
н а у ки  и Ш кол — 2-42-46, сове тского

г. Томск, типограф ия областного  управления по  печати»
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